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ФРАНЦИЯ И ПРОБЛЕМА ЕВРОПЕЙСКОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ

Внимание широких международных 
мругов сейчас все в большей мере при
влекает неотложная проблема обеспече
ния европейской безопасности. В этой 
связи все чаще затрагивается вопрос о 
роли великих держав в этом деле, и в 
частности вопрос о роли Франции, по
скольку постепенное восстановление эко
номического и внешнеполитического по
ложения Франции является одним из 
важных изменений, происшедших в меж
дународном положении в течение после
военных лет.

После войны французский народ про
явил немало настойчивости, чтобы под
нять разрушенное войной народное хозяй
ство. Здоровые силы французской нации 
стремились восстановить положение Фран
ции как одной из наиболее крупных про
мышленных я морских держав, возродить 
ее широкие международные экономиче
ские связи. Как в историческом прошлом, 
так и в послевоенные годы деятели фран
цузской науки и искусства внесли значи
тельный вклад в мировую культуру.

Французский народ еще раз доказал, 
что даже в пору самых тяжелых испыта
ний присущие ему энергия и трудолю
бие, любовь к родине и свободе побеж
дают встречающиеся на его пути трудно
сти.

Все это ведет к усилению роли Фран
ции как европейской и мировой державы. 
В европейских делах и в мировой поли
тике Франции теперь принадлежит вес
кое слово.

Однако в некоторых политических кру
гах США с этвм. видимо, не хотят счи
таться. Следует заметить, что это жела
ние принизить значение Франции как 
великой державы появилось у руководи
телей США, да и некоторых других за
падных стран, не сегодня.

Еще в суровые годы войны определен
ные политические круги на Западе гото
вы были чуть ли не похоронить Францию 
как великую державу в поделить ее на- 
пиональные богатства. Такого рода планы 
вынашивали гермавские империалисты. О 
чем-то подобном подумывал кое-кто в 
Англии й Соединенных Штатах. Эти рас
четы основывались на глубоко ошибочном 
предположеннЕ, что временные невзгоды 
могут сломить волю французского народа 
и заставить его служить международным 
реакционным силам, меньше всего по
мышляющим об интересах французской 
нации.

После войны американские правящие 
круги стремящиеся решать вопросы меж
дународных отношений методом диктата, 
пытаются использовать экономические, 
финансовые или иные преимущества для 
того, чтобы подчинить политику Франции 
своим интересам и навязать ей свою во
лю. свои планы.

Стремление решать за Францию меж
дународные вопросы в различных частях 
земного шара и даже в самой Европе и 
проявляемая при этом бесцеремонность 
сочетаются в американской политике с 
лицемерными заявлениями о дружбе с 
Францией, о том. что США якобы пекут
ся о защите ее безопасности. На деле же 
американские монополии подрывают эко
номику Франции и своей политикой воз
рождения германского милитаризма и ре
ваншизма ставят под угрозу ее нацио
нальную безопасность.

Эти круги пытаются толкнуть Фран
цию на гибельный путь, связав ее по ру
кам и ногам договором о так называемой 
«европейской армии». Главной целью соз
дания «европейской армии» является вос
становление германского вермахта, чего 
добивались и добиваются вчерашние гит
леровцы и другие германские реванши
сты. Правящая клика Аденауэра, поддер
живаемая реакционными си.тами США, 
уже готовит возрождение такой армии.

Вместе с тем осуществление планов 
включения Франции в так называемое 
«европейское объединение» не может не 
отразиться на международном авторитете 
Франции, которая уже не будет распола
гать своей армией в лишится историче
ски сложившегося положения великой

державы. Как бы ни пытались сейчас 
сторонники создания «малой Европы» за
маскировать такую направленность своих 
планов, факт остается фактом: в случае, 
если бы эти планы осуществились, Фран
ция утратила бы положение великой дер
жавы, превратившись в одну из состав
ных частей пресловутого «европейского 
сообщества» наравне с Бельгией, Голлан
дией либо Люксембургом, что поставит 
Францию в неравноправное положение в 
отношении других великих держав, да и 
не только в отношении этих держав. Те, 
кто вынашивает эти замыслы, предпочи
тают, чтобы место Франции как ве.дикой, 
державы заняла на международной арене 
обезличенная «малая Европа», возглавляе
мая реваншистской Западной Германией, 
тесно связанной в своих агрессивных 
планах е США.

Однако последние дебаты во француз
ском Национальном собрании показали, 
что во Франции есть патриотические си
лы, которые понимают всю опасность для 
судеб Франции американских планов воз
рождения германского милитаризма. Мно
гие депутаты в своих выступлениях спра
ведливо подчеркивали, что только Фран
ция может решать вопросы, затрагиваю
щие ее национальные интересы, и что 
без ее согласия не может быть осущест
влен никакой план или проект, касаю
щийся безопасности Западной Европы. 
Большинство депутатов парламента, либо 
голосуя против, либо воздержавшись при 
голосовании вотума доверия правитель
ству, отказало в своей поддержке плавам 
создания «европейской армии».

Франция способна не только отстоять 
свою национальную независимость, но 
наряду с другими великими державами 
она может и должна внести свой вклад в 
дело обеспечения мира и укрепления ев
ропейской безопасности.

Не подлежит сомнению, что только при 
наличии доброй воли и тесного сотруд
ничества всех великих держав можно до
биться ослабления международной напря
женности. созда'Л необходимые условия 
для прочного и длительного мира во всем 
мире. Поэтому все попытки ограничить 
РОЛЬ Франции как великой державы не 
могут не нанести ущерба не только ин
тересам французского народа, но н инте
ресам международной безопасности.

Что касается советского народа и его 
правительства, то их отношение к Фран
ции хорошо известно. В самые тяжелые 
дни войны, в сентябре 1941 года, Совет
ское правительство заявило о своей го
товности оказать французскому народу 
«всестороннюю помощь и содействие в 
общей борьбе с гитлеровской Германией 
и ее союзниками». Советское правитель
ство вместе с тем подчеркнуло свою твер
дую решимость после достижения совмест
ной победы над общим врагом «обеспе
чить полное восстановление независимо
сти и величия Франции». Летом 1942 го
да товарищ В. М. Молотов подтвердил 
«желание Советского Правительства ви
деть Францию свободной и способной 
вновь занять в Европе и в мире свое ме
сто великой демократической антигитле
ровской державы».

Франко-советское сотрудничество возро
дилось в огне второй мировой войны. Де
вять лет тому назад, 10 декабря 1944 
года, Советский Союз подписал с Фран
цией договор о союзе в взаимной помо
щи, в котором провозглашена решимость 
обоих государств «совместно предприни
мать все необходимые меры для устране
ния любой новой угрозы, исходящей от 
Германии, и препятствовать таким дейст
виям, которые делали бы возможной лю
бую новую попытку агрессии с ее сторо
ны».

В договоре подчеркивается, что в слу
чае, если одна из договаривающихся сто
рон будет вновь вовлечена в военные дей
ствия против Германии, то другая сторо
на немедленно окажет ей всю возможную 
помощь и поддержку.

Народы СССР и Франции с удовлетво
рением встретили заключение союза меж
ду СССР и Францией, который, как отме
чается в тексте договора, «отвечает чув
ствам а интересам обоих народов, требо-
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ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении тов. Вышинского А. Я. 
орденом Ленина

в саязи с сеаидееятилетиея «о дня рождения первого заместителя Министра 
иностранньп дел . СССР тов. Вышинского А. Я. и отмечая его вьцающиеся заслуги 
перед Советским государством, наградить тов. Вышинского Андрея Януарьевича ор- 
хеном Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва. Кремль, 9 j№Ka6pB 1953 г.

ваниям войны и нуждам мира н эконо
мического восстановл:ения в полном Соот
ветствии с целями, которые ставят перед 
собой Объединенные Нации».

Франко-советский договор нанес жесто
чайший удар по расчетам немецко-фаши
стских имиериалистов, стремившихся от
срочить свое поражение, по их планам 
подготовки новой войны, новой агрессии.

Враждебные миру силы не только за 
пределами Франции, но и в самой стране 
стремятся вытравить из памяти француз
ского народа факты, свидетельствующие 
о жизненной важности франко-советской 
дружбы для судеб Франции. Они стремят
ся противопоставить французский народ 
народам СССР, ослабить и изолировать 
Францию. Именно поэтому в последнее 
время некоторые политические деятели 
Франции, связавшие свою судьбу с инте
ресами США, пытаются бросить тень сом
нения на франко-советский договор и по
дорвать его значение для дела мира и 
безопасности Европы.

В противовес этим маневрам противни
ков международного сотрудничества са
мые различные общественные круги 
Франции, объединяющиеся ныне в борьбе 
против политики, угрожающей коренным 
национальным интересам страны, все ча
ще подчеркивают, что франко-советский 
договор призван сыграть большую роль в 
обеспечении безопасности Франции.

Председатель Национального собрания 
Франции Эдуард Эррио, который еще 30 
лет тому назад сделал многое для уста
новления нормальных дипломатических 
отношений между Францией и СССР, вы
ступает ныне против ратификации догово
ра о «европейской армии». Указывая на 
необходимость переговоров четырех вели
ких держав, Эррио недавно заявил: «В 
переговорах, которых мы требуем. Фран
ция, по моему мнению, должна сыграть 
важную роль, прежде всего потому, что 
у нее имеется специальный договор с 
СССР».

В своем выступлении против договора 
о «европейской армии» генерал де Голль, 
представлявший в 1944 году Францию в 
переговорах о заключении франко-совет
ского договора, также подчеркнул, что 
Франпия «связана е Советской Россией 
договором на случай возрождения герман
ской угрозы» и что «этот договор сохра
няется».

Советский Союз последовательно под
держивал и поддерживает все усилия, на
правленные на разрешение задач нацио
нального возрождения Франции и на j k -  
репленяе мира и безопасности в Европе.

Председатель Совета Министров Союза 
ССР Г. М Маленков в своей речи на сес
сии Верховного Совета СССР 8 августа 
заявил:

«Мы горячо желаем французскому на
роду. с которы.ч наш народ связан долго
летней дружбой и совместно пролитой 
кровью в борьбе против общего врага — 
германских милитаристов, успехов на 
этом пути. Мы не забываем о том, что 
Советский Союз и Франция имеют договор 
о союзе и взаимной помощи, который мо
жет служить базой д.тя развития и укреп
ления отношений между нашими страна- 
ип, служить делу обеспечения европей
ской безопасности».

В своей ноте западным державам от 3 
ноября Советское правительство напом
нило о том, что. согласно англо-советско
му договору 1942 г. и франко-советскому 
договору 1944 г., СССР и Англия, а так
же СССР и Франция взяли на себя обя
зательство принимать совместные меры 
против возможности новой агрессии со 
стороны германского милитаризма, что 
вместе с тем отвечает целям обеспечения 
безопасности всех государств Европы.

«Забывать об этих важных обязатель
ствах было бы не в интересах Англии и 
Франции, — говорится в этой ноте. — 
Что же касается Советского Союза, то с 
его стороны, как раньше, так и теперь, 
имеется полная готовность не только не 
ослаблять эти обязательства, но и учесть 
имеющиеся новые возможности для обес
печения безопасности в Европе».

Время покажет, в какой мере эти воз
можности будут использованы Францией.

(Передовая «Правды» за 10 декабря).

ПРИСВОЕНИЕ М НО ГОД ЕТН Ы М  М АТЕРЯМ  
ПОЧЕТНОГО ЗВАНИ Я „М А Т Ь -ГЕ Р О И Н Я “

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 9 декабря 1953 года присвоено 
почетное звание «Мать-героиня» с вруче
нием ордена «Мать-героиня» и грамоты 
Президиума Верховного Совета СССР ма
терям, родившим и воспитавшим десять и 
более детей, по РСФСР 134 матерям, в 
том числе по Томской области:

Грецкой Надежде Осиповне — домаш
ней хозяйке, Томский район,

Мунтян Килине Анастасьевне — до
машней хозяйке, город Томск,

Харжавиной Анне Цвановне — колхоз
нице колхоза «Идея Ленина», Парбиг- 
СБин район.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е .
Сегодня в Переяслав- 

Хмельницном
ПЕРЕЯСЛАВ-ХМЕЛЬНИЦКИИ (Киевская 

область), 9 декабря. (ТАСС). Неиодалеку 
от Днепра, в живописной долине реки 
Трубеж, раскинулся Иереяслав-Хмельниц- 
khL Здесь в январе 1654 года на Пере
яславской Раде великим актом было за
креплено воссоединение Украины с Рос
сией.

Лереяслав-ХыельницБий теперь центр 
крупнейшего на Украине сельскохозяйст
венного района. Бюджет города — 4 мил
лиона рублей. В трех средних школах и 
педагогическом училище обучается свыше
2,5 тысячи детей трудящихся. 6 городе 
работают 120 учителей, 25 врачей. Име
ются хорошая библиотека, исторический 
музей.

Сейчас развернулись большие работы 
по реконструкции города. Центральную 
площадь уже украсили красивые здания 
Дома Советов, гостиницы, универсального 
магазина. Здесь насчитывается 30 ново
строек. Сооружаются кинотеатр, Дом 
культуры, павильоны бытового обслужи
вания, магазины, много жилых зданий.

Развивается промышленность района. 
Начато строительство хлебозавода произ
водительностью более 20 тонн хлебобу
лочных изделий в сутки. Увеличивает 
выпуск продукции райпищекомбинат. На 
строительство его цехов расходуется около 
4 миллионов рублей.

В нынешнем году на полях сельхозар
телей работало 111 комбайнов, сотни 
тракторов, много других машин. В колхо
зах работает 70 агрономов и зоотехников 
с высшим и средним образованием.

У переяслав-хмельницких хлеборобов 
побывали колхозники из Можайского рай
она, Московской области. Сообща они под
вели итоги сельскохозяйственного года я 
наметили мероприятия по дальнейшему 
подъему всех отраслей хозяйства. В буду
щем году переяслав-хмельиицкие колхоз
ники обязались собрать с каждого гекта
ра не менее чем по 120 пудов зерна, на
доить по 2.100 килограммов молока на 
каждую корову, электрифицировать все 
сельхозартели. Хлеборобы заключили до
говор на соревнование с колхозниками 
Можайского района.

Решением городского Совета депутатов 
трудящихся одна из улиц города переиме
нована в Можайскую улицу.

Сегодня на предприятиях, в колхозах и 
МТС района агитаторы знакомили трудя
щихся с постановлением ПК КПСС. Слвета 
Министров СССР и Президиума Верховно
го Совета СССР «О 300-летии воссоедине
ния Украины с Россией».

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКАДЕМИИ 
МЕДИЦИНСКИХ НАУК СССР

8 декабря в Московском Доме ученых 
открылась УШ сессия общего собрания 
Академии медицинских наук СССР. В за
ле собрались действительные члены и 
члены-корреспонденты Академии, руково
дители медицинских научно-исследова
тельских институтов, медицинская обще
ственность столицы и других городов 
страны.

Сессию открыл президент Академии 
академик Н. Н. Аничков. С отчетом о 
деятельности Академии медицинских наук 
СССР за 1951— 1953 годы выступил ака
демик — секретарь Академии профессор 
А. И. Нестеров.

В отчетном докладе была дана подроб
ная характеристика деятельности каждо
го института и лаборатории Академии. 
Докладчик отметил ряд недочетов, кото
рые тормозят дальнейшее развитие от
дельных дисциплин.

Сессия продлится несколько дней.
(ТАСС).
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(Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ).

О б о тд ы х е дет ей  р а б о ч и х  и  сл у ж а щ и х  
во врем я зи м н и х  к ан и к ул

Секретариат ВЦСПС принял постановле
ние об отдьЕхе детей рабочих и служа
щих во время зимних каникул 1953— 1954 
учебного года.

В 146 республиканских, краевых, об
ластных и крупных прольпиленных цент
рах страны в дни каникул советами проф
союзов будут организованы новогодние 
елки, на БОФарых побывают 2.220 тысяч 
детей рабочих и служащих. Для школь
ников и воспитанников детских домов 
Москвы будет устроена традиционная 
общегородская новогодняя елка в Колон
ном зале Дома Союзов. Сюда приглашает
ся 100 тысяч ребят.

Секретариат ВЦСПС обязал вое цент
ральные, ресиубликаН'Окие, краевые, об
ластные, заводские, фабричные и местные 
комитеты профсоюзов провести новогодние 
елки для школьников также в клубах, 
домах и дворцах культуры, красных угол- 
ках 0 других помещениях; устроить для 
ребят утренники, вечера, показ лучпгих 
советских кинофильмов, встречи со знат
ными людьми нашей страны, новаторами 
производства, учеными, писателями, ра
ботниками искусств. Намечено организо
вать показ детской художественной само-

деятельносга, детского технического Т90|Ь 
чества и изобразительного искусства. С^ 
стоятся экскурсии ребят в музеи и на 
выставки, коллективные посещения теат
ров, кино.

В профсоюзных библиотеках намечеао 
провоолть с детьми беседы и громкие 
читки книг, конкурсы на лучшего чтеца 
и рассказчика, будут оргаыизо1ваиы книж- 
ные выставки.

Интересные развлечения ждут ребст 
на воздухе: катание с гор на санках, про
гулки на лыжах, карнавалы и игры на 
льду, спортивные соревнования конько
бежцев, лыжников, хиккеистов, встречи 
школьников с мастерами спорта. В проф
союзных парках и садах, рабочих посел
ках, во дворах жилых домо(в должны быть 
расчищены площадки для зимних спор
тивных игр детей, устроены снежные гор
ки, залиты катки.

На базе пионерских лагерей, присио- 
соблшных для работы в зимних условиях, 
а где имеется возможность и в домах от
дыха, в период школьных каникул будут 
открыты двенадцатидневные пионерские 
лагери для учащихся первых—седьмых
классов.

(ТА(Х).

У с п е ш н о  в ы п о л н и т ь  г о д о в о й  п л а н —  
д о л г  к о л л е к т и в а  к а ж д о г о  п р е д п р и я т и я

Передовые цехи
На Томском подшипниковом заводе ши

роко развернулось социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение го
дового производственного плана. Первен
ство здесь удерживают коллективы инст
рументального и абразивного цехов, вы
полнившие годовое производственное за
дание еще в ноябре.

Рабочие инструментального цеха, вы
полнив годовой план, реши.ти до 1 янва
ря выпустить сверхилановой продукции 
на 400 тысяч рублей. Взягые обязатель
ства успешно выполняются. К 10 декаб
ря коллектив цеха выработал сверх пла
на на 187 тысяч рублей продукции. 
.Лучших производственных показателей в 
цехе добились стахановцы-токаря 
1т. Сверкунов, Петрушенко, Григорьев, 
Притулз. Применяя передовые методы 
трута, скоростное резание металлов и ряд 
приспособлений, эти товарищи за 11 ме
сяцев текущего года выполнили по 6—
6,5 годовых норм.

На 40 тысяч рублей сверх годового 
плана решили выпустить продукции рабо
чие и работницы абразивного цеха. Сло
ва рабочих не расходятся с делом. К 10 
декабря коллектив сдал на склад на 13 
тысяч рублей сверхплановой продукции. 
В этом цехе высокопроизводительно тру
дятся лучшие производственники тт. Но
сков, Смолина, Кураш и многие другие. 
Их сменная выработка—120— 150 про
центов.

Опережая график, работают коллекти
вы автоматного, сепараторного и m.iHî o- 
вального цехов. Рабочие и работницы 
ежедневно наращивают темпы выпуска 
деталей, борются за улучшение качества. 
Особенно высокой выработки добилпсь 
рабочие и работницы отделения старшего 
мастера тов. Степанова из цеха Xi 2. 
9 декабря коллектив отделения сменное 
производственное задание выполнил на 
130 процентов. По две — две с полови
ной нормы за смену выработали стаха
новцы тт. Фомкииа, Болтырина, Казанце
ва, Филатова, Тетина, Ефимова и другие.

★  ★

Сверх годового плана
Выполняя постановление {^вета Мини

стров Союза ССР и ПК КПСС «О расшире- 
Еши производства промышленных товаров 
широкого потребления и улучшении их 
качества», коллектив Томского деревооб
делочного завода изо дня в день наращи
вает темпы работы, увеличивает произ
водство товаров народного потребления, 
улучшает их качество. 29 ноября завод 
досрочно выполнил годовой производст
венный план на 103,3 процента.

Сейчас коллектив завода выпускает 
сверхплановую продукцию. За десять 
дней декабря месячное задание выполне
но на 38 процентов. Трудящиеся области 
получили на десятки тысяч рублей мебе
ли и других изделий. Развернулась борь
ба за экономпю средств н материалов. За 
11 месяцев за счет повышения произво
дительности груда, улучшения качества 
продукции сбережено 11.000 рублей. t

В социалистическом соревновании це-! 
хов завода первенство удерживает кол

лектив столярно-сборочного цеха, где на
чальником тов. Быстрицкий. Рабочие п 
работницы цеха систематически перевы
полняют Производственные задания, по
вышают качество продукции. Высокопро
изводительно трудятся лучшие токари це
ха тт. Реутов, Савченко. Старожук, Луж- 
бин. Лепко и другие. Они выполняют 
нормы выработки на 150— 170 процен
тов.

Хорошо работают рабочие заготовитель
ного цеха, в котором первенство удержи
вает коллектив бригады, руководимой 
тов. Неживых. Члены бригады тт. Коза
кова. Райченик, Окишева и другие вы
полняют нормы выработки на 120— 140 
ароцеятов.

В декабре коллектив завода осваивает 
производство новых видов мебели. Нала
жено производство тумбочек для патефо
нов, тумбочек-этажерок, шкафов для 
платья с двумя отделениями.

По вине строительной организации
За последнее время коллектив Томского 

кирпичного завода Л1 10 добился немалых 
успехов в работе. Проектная мощность за
вода перекрыта в три раза, вдвое умень
шилась себестоимость продукции, механи
зированы все производственные процессы. 
На заводе имеются три экскаватора, дча 
пресса, иа которых можно формовать до 
ста тысяч штук кирпичей в день. Однако 
завод дает сейчас не более 20 тысяч кир
пичей.

Чем объяснить это? Только тем, что су
шильная площадь не соответствует возрос
шей производительности завода. Сухого 
кирпича на обжиг недостает, и печь, спо
собная обжигать до 50 тысяч штук в сут
ки. сейчас работает вхолостую. ..

Дирекцией завода и облпромстромом 
принимались меры по увеличению су

шильной площади. Составлена проектно
сметная документация на строительство 
искусственной сушилка, п в июне этого 
года заключен с трестом «Вузстрой» до
говор на ее строительство. Однако дальше 
разговоров дела не пошли.

Управляющий трестом тов. Фигурный 
не раз заявлял, что в ноябре закончится 
строительство сушилки, но вместо усиле
ния работ снял последних каменщиков, 
законсервировав строительство.

В. ГРИГОРЬЕВ, 
бригадир строительной бригады.

И. ЧАБАН, 
■ астер завода.

П. ПОПОВ,
секретарь первичной парторганизации.

А. ПОПОВА. А. НУЧЕРОВА.
|<астера.
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п о с т о я н н о  УЛУЧШАТЬ ПАРТИЙНОЕ 
РУКОВОДСТВО к о м с о м о л ь с к и м и  

ОРГАНИЗАЦИЯМИ

Н А Ш И  П Л А Н Ы

Навьппсще 'ро.ти soirwnfooibOKEx орга
низаций и борьбе за вьшагаенне поста
новления сентябрьсаого Пленума ЦК КПСС 
в значительной мере зависит от руковод
ства со стороны партийных организаций. 
Партийное руководство — залог успешной 
работы комсомольских оргаиизаций.

В этом году Пышкин-о-Тройцкий рай- 
JHW, многие первичные партийные орга
низации района стали больше уделять 
внимания повышеогаю роли комоомольских 
организаций в юолховном проиэводетве, 
стали лучше вести работу по коммуни- 
стичееко'гу воопита«ию молодежи. В со
ставе районного комитета ВЛКСМ 20 чле
нов л канжтато® naipran. Руковоаягцне 
партийные работннкл стали чаще высту
пать с докладами перед комсомольским ак
тивом. Партийные организации Беляйокой 
судоверфи, колхоза «Пуп Октября» и 
другие постоянно направляют работу ком
сомольских организаций, заслушивают 
на партийных ообраниях отчеты комяте- 
тш BJKCM, помогают им выявлять и 
устранять недостатки.

В сожалению, подобных примеров целе
устремленного руковсиства комсомолом в 
районе еще мало. Уровень партийного ру- 
воэодства организация\гп ВЛКСМ не отве
чает требованиям XIX съевда партии. 
Многие партийные организация не уделя
ют серьезного внимания лаМ'Сомольо̂ ьим 
организациях, мало интересуются из дея
тельностью, слабо поддерживают инициа
тиву и передовые начинания молодежи. ,

Комсомольская организация Альмяков- 
ежого лесозаготовительного пункта объеди
няет в своих рядах овьппе 50 человек. 
9то большая сила, которая может оказать 
серьезную помощь партийной организа
ции. Однако партийная организация лесо- 
ваготовительного пункта неудовлетвори
тельно руководит комсомолом. Здесь за 
последнле два года отчет комитета ВЛКСМ 
обсуждался на партийном собрании только 
один раз. Отчет комитета готозался на
спех, обсуждение прошло слабо. Коммуни
сты не помогла комитету ВЛКСМ глубоко 
вс-к]млть недостатки, наметить меры ' по 
их устранению. Члены партии, да в сам 
сежретарь парторганизации тов. Козюков 
яе бывают на комсомольскиз собраниях. 
С saqavia учебного года в сети политиче
ского просвещения прошло уже два меся
ца. Однако организованный здесь кружок 
для молодежи только приступил к работе.

Некоторые первичные партийные орга- 
юшцни в руководстве комсомольскими 
организациями допускают порочную пр;г'К- 
тику прикрепления членов партии в ка
честве ответственных за работу комитетов 
ВЛКСМ. Практика показала, что эти 
«ответственные» товарищи, как правило, 
ничего не делают. Так, например, серге
евская территориальная парторганизация 
утвердила ответственным за работу RôDoo- 
мольекой оргашгзацив члена партии тов. 
Захарова. В течение rotia тов. Захаргж не 
щшсутстБОБал ни на одном комсомольском 
охранив, он не знает кто избран в со
став комитета ВЛКСМ, что делает комитет, 
в какой помощи <ш нуждается. Партий
ная организация не потребовала от тов. 
Захарова ответстве!нности за поручеянсе 
дело.

Нередко в комсомольских организациях 
производится перестановка кадров бее ве
дома районного комитета комсомола. На
пример, по инициативе заместителя дирек
тора Йышкино-Троицкого леспромхоза по 
политической части тов. По.тунина было 
проведено соГфание по выборам секретаря 
комсомольской организации Тургайского

' двс{»агото1вите1ъ®вго пункта. Овкреггафеш 
был избран /Ьомсомолец, не состоящий на 

I учете в организации. Таким же об- 
I разом были избраны оекретарями ком- 
I оомольоких организаций Улу-Юльскогго 
[лосшуикта ж лесогромхоза. Вновь избран
ные товарищи также не оостояля на уче
те в косхсомольской оргашзаци1И.

В целях улучшения партийного руко
водства деятельностью комсомольешх ор
ганизаций в райкоме партии я первич
ных партийных (фганизациях нередко 
принимаются хорошие решшия. ÔHaiRO 
вылолгнеше эпга решений контролирует
ся недостаточно. Тал, на заседайгия бюро 
райкома партии слушался отчет райкома 
ВЛКСМ. В постаяовленнн было зашеано: 
«Обтть пагргийные орпаяиэацни обсу
дить настоящее постановление на пар
тийных собраниях и принять меры к 
улучшешго руководства комсомольегсимл 
организациями». Год спустя решили по- 
сл^тпать paftiROM ВЛКСМ о выполнении 
постановления. Оказалось, что это поста
новление а первичные .партийные органи
зация выслано не было. Бюро райкома 
партии вынуждено было признать, что 
райком naipnra прежде всеоч} сам не вы
полнил своего собственного постановления.

Летом этого года на бюро райкома 
КПСС слушался отчет райкома ВЛКСМ 
«О состоянии массово-политической ра(бо- 
ты среди молодежи». Прошло уже три ме
сяца. Райкому партии следовало бы 
проверить вьелмнение своего решения 
□о отчету раЙБоиа ВЛКСМ, однако этого 
не сделано.

В 1953 году планировалось обсужде
ние вопроса о партийном руководстве ком
сомольскими организациями на пленуме 
райкома партии. Однако это мероприятие 
не цровеасно до оих пор.

В районе работает 36 политкружков. 
Многие парторганизации не памогают 
комитетам ВЛКСМ глубоко проанализиро
вать и.1ейное соаержание работы кружко®, 
не обсуждают отчетов пропагандистов на 
партийных собраниях.

Руководителем начально(го политкруж
ка в промартели ■ «Красное знамя» с 
согласия райкома партии был ут
вержден учитель Рождественской сред
ней школы ко.мсоммец то® Сабанцев. 
Через неделю, перед самым началом учеб
ного года зажедуюпшй библ)иотелой райко
ма партии то®. Черно®, не поста.вив в из
вестность райком ВЛКСМ, единолично от
менил решение бюро райкома В.1ЕСМ и 
назначил то®. Сабанцева руководителем 
кружка сети партийного просвещения.

В работе сети комсомольокого полит
просвещения имеются серьезные недостат-' 
ки. Устранить их райкому ВЛКСМ без по- 
^ющи партийных организаций и райкома 
партии будет трудно.

Комсомольские оргаяязащга района' 
принимают активное участие в решении 
задач, поставленных сентябрьским Плену
мом ЦК КПСС. В ответ на призыв Комму- ' 
еистнческой партии свыше 30 комсо- j 
мольцев изъявили желание поехать ■ 
на работу в МТС и колхозы. Райком пар- | 
тии и нервичные партийные организации 
должны улучшить руководство организа
циями ВЛКС.М, повысить роль комсомоль
ских организаций в борьбе за дальней
шее развитие сельского хозяйства, обеспе
чить вовлечение сельской молодежи в со- 
циа.тистичес®юе соревнование, всемерно 
развивать а поддержиБагь инициативу и 
ценные начинания молодежи.

В. ЖЕЛЕЗИН.

Ошпшв сельскохозяйственный техни
кум, я работал в аппарате районного 
управления сельского хозяйства и загото
вок. После выхода в свет исторического 
постановления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС я понял, что мое место — в Волхо
ве, на переднем крае борьбы за подъем 
нашего сельского хозяйства. Моя просьба 
была удо(влетворе1на. Я зачислен в шта
ты Ювалинской МТС и вот уже месяц 
работаю агрономом в колхозе имени 
Ленина.

Колхоз имени Ленина — крупней
ший в зоне Ювалинской МТС. Его посев
ные площади равны 4.000, гектаров. В 
колхозе — 4 полеводческих бригады, 3 
звена по техническим культурам и 4 жи
вотноводческих фермы.

Колхоз овоевременно рассчитался с го
сударством по всем шдам поставок, вы
полнил план развития общественного 
животноводства. Нынче полностью засы
паны семена я п<щ1ята зябь под все зер
новые культуры.

Однако сейчас, после постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, особенно 
резко бросаются в глаза недостатки в хо
зяйстве артели.

Взять хотя бы урожайность зерновых 
культур. В среднем по колхозу она соста
вила в нынешне году всего лишь 9 
центнеро® с гектара. Здесь введены 6 ое- 
вооборофов, однако правильное размеще
ние и чередование сельскохозяйственных 
культур нарушалось. Посев многолетних 
трав на полях севооборотов не произво
дился. Земли не удобрялись, план 
вывозки навоза на поля из года в 
год не вьшолнялся. Снегозадержание на 
полях озимых культур почти не произво
дилось.

Вое это мы должны исправить. При 
правильной агротехнике мы можем уже в 
1954 году довести урожайность зерновых 
до 16 центнеров с гектара. Обсуждая по
становление Пленума ЦК КПСС, колхоз
ники нашей сельскохозяйственной артели

заяшли, что не Н1хжалеют сил длЛ подъе
ма колхознюго производства.

Сейчас в колхозе ведется подработка 
сешенного материала с такшд расчетом, 
чтобы довести его до посевных кондиций 
не позднее 1 января 1954 года. В 3-й по- 
леводчесасой бригаде очищено 200 центне
ров семян пшеницы, в 1-й — 50 цент
неров. На поля 1-й полеводческой брига
ды вывезено 200 возо® навоза, колхозни- 
•гои 2-й бригады вывюли 100 возов. К ве
сне мы закупим недостающее количество 
семян многолетних тра® с тем, чтобы 
засеять по одноогу полю во введенных се
вооборотах.

В перспективно-м плане развития сель
ского хозяйства артели, разработан
ном правлением колхоза совместно с 
ружоводителядги МТС, намечен ряд меро
приятий, Напра.вленных на крутой подъем 
всего артельного хозяйства.

С помощью МТС в будущем году в кол
хозе будут построены птичник, свинарник, 
4 поле®ых стана, полностью мехаиизиро- 
ваны трудоемкие процессы на ферме 
крупного рогатого скота. Мы репгали в 
будущем году добиться надое® молока ог 
каждой фуражной коровы не меиве, чем 
по 1.400 литров, получить от каждой 
свиноматки по 12 и больше поросят, на
стричь по 2,5 килограм;ма шерсти от каж
дой оецы.

Посадку картофеля решено по всей пло
щади произвеста юватратно-гнездовьвг 
способоог. Изготовим не менее 2.000 торфо
перегнойных горшочков для вырап^ивания 
рассады овощей.

Весной в колхозе будет заложен плодо
во-ягодный сад на площади 0,5 гектара.

Планы у наших колхозников большие, 
перапелтивы широкие. Заглядывая вперед, 
я вижу артель богатым многоотрас
левым хозяйством. Для меня, колхозного 
агронома, эти планы открывают вое воз
можности для того, чтобы работать инте
ресно, творчески,

В. ФОМЕНЧО, 
агроном Ювалинской МТС, 

Кожевниковского района.

С кот со д е р ж и т ся  в х о р о ш и х  
у сл о в и я х

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

КАК МЫ ПРИВИВАЕМ УЧАЩИМСЯ 
ПРАКТИЧЕСКИЕ НАВЫКИ

Животноводство является ведущей от
раслью нашего артельного хозяйства. В 
этом году из 500 тысяч рублей общего 
дохода колхоза 300 тысяч мы получи
ли от животноводства,

Йаш колхоз первым в районе выполнил 
план развития общественного животновод
ства. Мы досрочно рассчитались с госу
дарством по мясопоставкам. Сейчас у нас 
574 головы крупного рогатого скота, в том 
числе 190 дойных коров, много свиней, 
овец, птицы.

Зима не застала нас врасплох. Еще ле
том мы начали заботиться об организации 
теплой и сытой зимовки скота. Для обще
ственного животноводства создана прочная 
кормовая база: заготовлено 27.435 цент
неров сена, имеется около 600 тонн сило
са, много веточного корма, картофеля. Все 
корма приняты фуражирами по акту. Чле
ну правления колхоза тов. Соснину пору
чено следить за сохранностью кормов, 
правильным их расходованием.

В колхозе создана постоянная строи
тельная бригада, которая не прекращает 
работы и в зимнее время. В нынешнем го
ду построен новый коровник и двор для 
молодняка крупного рогатого скота.

Весь общественный скот размещен в 
просторных светлых помещениях. На 
ферме крупного рогатого скота механизи

рованы трудоемкие процессы: установле
ны автопоилки, для транспортировки кор
мов сооружена подвесная дорога, работает 
доильный агрегат.

В животноводстве у нас заняты опыт
ные люди, хорошо знающие свое дело. С 
1935 года работает на молочно-товарной 
ферме Е. Г. Слепухина. 10 лет проработа
ла вместе с ней Ф. В. Петрова. Большой 
опыт ухода за скотом имеют доярки
С. Пронькинз, А. Гусева, П. Шабалдина и 
многие другие.

Одна из лучших наших животноводов 
Ф. Ф. Решетникова четвертый год работа
ет телятницей. Она заботливо ухаживает 
за молодняком, не допускает падежа. В 
этом году тов. Решетникова вырастила 
более 50 телят. Все они здоровы, упита
ны, быстро прибавляют в весе.

Для лучшей организации труда на 
фермах большое значение имеет правиль
ное размещение скота. Весь крупный ро
гатый скот у нас размещен на центральной 
усадьбе, в бригаде 1. Молодняк в воз
расте до трех лет — в бригаде 3. Это 
позволяет лучше организовать труд жи
вотноводов, подвоз кормов.

И. СОСНИН.
председатель колхоза имени Молотова, 

Каргасокского района.

В директивах ХП съезда Коммуниетж-
ческой П81РЧШ поставлена aajai^ даль
нейшего улучшения дела народного образо
вания.

«В целях дальнейшего повышения со
циалистического воспитательного значе
ния общеобразовательной школы и обеспе
чения учащимся, заканчивающим сред
нюю школу, условий для свободного вы
бора профессий, — говорится в решениях 
XII съезда КПСС, — приступить к осу
ществлению политехнического обучения в 
средней школе и провести мероприятия, 
необходимые для перехода к всеобщему 
политехническому обучению». Политехни
ческое обучение и подготовка учащихся к 
практической деятельности должны осу
ществляться во всех звеньях учебного 
процесса. В оодефаштин и методаа поли- 
техяичесжого обучения на ©оеа: ступеяях 
обучения должен быть осуществлен прин
цип соединения теории с пралтическагми 
навыками.

В нашей школе обращается большое 
внимание на подготовку учителя к пред
стоящему уроку. Учитель заранее плани
рует, какие практические навыки он мо
жет привить учащимся при изучении того 
или иного материала. В этом году мы 
ставим своей задачей выполнить весь ми
нимум лабораторных работ. Это позволит 
ознакомить учащихся с принципами уст
ройства и действия различных приборов, 
механизмов, аппаратов. Учителя физики 
проводят ряд лабораторных работ техни
ческого характера (определение мощности 
электромотора, сборка осветительной сети, 
определение коэфициента трансформации 
и т. п.), знакомят учащихся на практи
ке с применением законов физики в тех
нике и тем самым вызывают интерес уча
щихся Б изучению физики. Сами уча
щиеся изготовили несколько физических 
приборов.

Важнейшее значение в деле осущест
вления политехнического обучения приоб
ретает преподавание математики. Чтобы 
овладеть техникой, нужно хорошо знать ма
тематику. Преподаватели математики 
Калембетова, Пыхтарев, Куклина, учи
тывая это, стараются дать уча

щимся более глубокие знания, привить 
любовь к изучаемому предмету. При со
ставлении задач они используют примеры 
из жизни местных колхозов и предприя
тий. Учащиеся решают также задачи, в 
которые входят данные о величайших со
оружениях в нашей стране. Такие задачи 
расширяют кругозор учащихся. Пре
подаватели 5(^ьшо« вЕнманмо уде
ляют обучешгго устному счету. При 
изучении геометрии в 6—7 классах уча
щиеся широко пользуются измерительны
ми приборами — линейкой, угольником, 
транспортиром, циркулем. Во всех клас
сах щшоаятся практические занятия 
на местности. Для лучшего усвоения мате
риала по геометрии мы начинаем практи
ковать MojejnepOBajme отдатьных теорема 
задач. Это паиогает paoBHiaarb прострад- 
ствеиные представления и логическое 
иьппл-епие учащихся.

Преподаватели математики обращают 
внимание учащихся на решение таких за
дач, с которыми они часто могут встре
титься в практике (составление простей
ших смет, измерение объема и веса стога 
сена, вычисление объема поленницы 
дров, вычисление площади поверхности 
етея, пола и т. д.).

Важную роль в привитии политехниче
ских навыков играют экскурсии на про
изводство. Нами были оргадиэоваг 
ны экскурсии на Кетсвий леооза1вод, 
на предприятия Нарымской силавной 
конторы, телефонную станцию, в типогра
фию газеты «(Советский север», в колхоз 
имени Сталина. Во время этих экскурсий 
учащиеся знакомились с работой цехов, с 
принципами механизации, с устройством 
различного оборудования.

Элементы политехнического обучения, 
прививаемые в школе, дают уже опреде
ленные положительные результаты. Отве
ты учащихся по физике, математике, био
логии свидетельствуют о том, что их зна
ния стали более глубокими.

А. ХАТНИКОВ. 
заведующий учебной частью То- 

гурской средней школы 
Колпашевского района.

Д е н Ь  с е л Ь с к о г о  у ч и т е л я

Томский районный отдел народного об
разования совместно с райкомом профсою
за работников начальной и средней шко
лы провели день сельского учителя. Более 
150 учителей приняли участие в прове
дении этого мероприятия.

С докладом о постановлении сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС выступил сек
ретарь райкома КПСС тов. Кузнецов.

Затем учителя и руководители школ 
поделились опытом своей работы.

Директор Рыболовекой школы тов. За
водчикова рассказала, как в школе при
виваются учащимся практические навыки 
по физике, химии, биологии, как органи
зована работа на пришкольном учебно
опытном участке. Директор Зоркальцев- 
ской семнлетней школы тов. Ливанов 
рассказал о том, как учителя пропаган
дируют постановление сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС. Учителя выступают пе
ред населением с лекциями и беседами о 
мерах дальнейшего подъема животновод

ства, о повышении урожайности зершь 
Pbtx и технических культур. Лекции со
провождались демонстрацией научно-попу
лярных фильмов.

Опытом работы с юными мичуринцами 
поделился преподаватель Богашовской 
средней школы тов. Огепанов. Юные био
логи успешно ведут работы по выведению 
нового высокоурожайного и морозоустой
чивого картофеля, по акклиматизации ку
курузы. В этом году богашовские школь
ники, применяя передовые агротехниче
ские методы, на полях колхоза имени 
Сталина получили урожай картофеля 525 
центнеров с гектара.

Выступили также доцент педагогиче
ского института тов. Стрелков, замести
тель заведующего облоно тов. Зимина и 
секретарь райкома партии тов. Рыбкин.

Для учите.тей была прочитана лекция 
о международном положении, дан кон
церт силами коллектива художественной 
самодеятельности швейной фабрики № 5.

На пути  к изобилию
Тов. Н. С. Хрущев на сентябрьском 

Пленуме ЦК КПСС говорил;
«Чтобы полностью удовлетворить по

требности населения в молоке и молочных 
продуктах, необходимо получать на каж
дые 100 гектаров всех пахотных земель, 
лугов п пастбищ, имеющихся в стране, 
260 центнеров молока. А для того, что
бы получить 260 центнеров молока, надо 
иметь на каждые 100 гектаров пахотных 
земель, лугов и пастбищ не менее 10 ко
ров при среднем удое 2.500—2.600 кг. в 
год.

Для того, чтобы удовлетворить потреб
ность населения в мясе и мясных про
дуктах, необходимо получать на каждые 
100 га всех пахотных земель, лугов и 
пастбищ 27 центнеров мяса. При этом ' 
нужно усиленно развивать свиноводство 
и получать на каждые 100 га пашни не 
менее 30 центнеров свинины».

В нап1ем колхозе эти нормы уже давно 
превышены. На каждые 100 гектаров 
пашни, лугов и пастбищ мы имеем 19 
воров, с удоем без малого в 4,5 тысячи 
килограммов молока от коровы, что со
ставляет свыше 710 центнеров молока на 
каждые 100 гектаров земельных угодий. 
Мяса в убойном виде получаем более 30 
центнеров на каждые 100 гектаров паш
ни. лугов, и пастбищ. За три года со вре
мени объединения артели колхозники до
бились значительного увеличения произ
водства зерна картофеля, овощей, фрук-. 
т')в й ягод, урожаи которых стали высо
кими в устойчивыми.

Колхоз вышел на широкую дорогу бо
лее ускоренного роста общественного хо
зяйства и непрерывного повышения мате
риального благосостояния колхозников, 
на путь достатка и изобилия.

Особое внимание мы уделяем развитию 
молочного животноводства и свинооткорму. 
Высокие удои обеспечиваются крепк.)й 
кормовой базой, размещением скога в 
благоустроенных помещениях, полной ме
ханизацией всех трудоемких процеС(.ов 
на фермах, постоянными опытными кад
рами доярок, скотников и другими работ
никами животноводства.

Из-за недостатка пастбпщ стадо коров 
мы перевели на круглогодовое стойловое 
содержание. Основную массу модомгон-

В  с в о е м  д о к л а д е  н а  с е н т я б р ь 
с к о м  П л е н у м е  Ц К  К П С С , го в о р я  
о  п е р е д о в ы х  к о л х о з а х , у ж е  в н о с я 
щ и х  п о л н о ц е н н ы й  в к л а д  в  д е л о  
с о зд а н и я  п о л н о го  д о с т а т к а  п р о д о 
в о л ь с т в и я  в  с т р а н е , тов . Н . С . Х р у 
щ е в  н а зв а л  к о л х о з  и м е н и  М о л о 
т о в а , Р а м е н с к о г о  р а й о н а . М о с к о в 
с ко й  о б л а с т и , в о з г л а в л я е м ы й  з а 
м е ч а т е л ь н ы м  о р г а н и за т о р о м  к о л 
х о зн о го  п р о и зв о д с т в а  т . Н . И . П у- 
за н ч н к о в ы м .

Р е д а к ц и я  п о м е щ а е т  н и ж е  
с т а т ь ю  Н . И . П у з а н ч и к о в а , в  к о 
то р о й  о н  д е л и т с я  о п ы то м  р а б о т ы  
к о л х о з а  и м е н и  М о л о то в а .

ных сочных кормов получаем в овоще
кормовом севообороте. Только под свеклой 
у нас ежегодно занято 30 гектаров. В 
Ешнешнем году собрали ее по 45 тонн с 
гектара. На силос в текущем году вместо 
вико-овсяной смеси посеяли подсолнечник, 
который в полтора раза больше дал зеле
ной массы. Кроме того, много силоса за
ложили из дикорастущих трав, отавы, от
ходов овощеводства. Таким образом, на 
зимний период заготовили по 10 тонн 
свеклы и силоса на каждую из 153 ко
ров фермы.

В полевом севообороте сеем клевер и 
тимофеевку, причем только тракторной 
сеялкой и на хорошо обработанных и 
удобренных под покровные культуры 
участках, с внесением в почву гранули
рованных удобрений. Все это обеспечива
ет равномерное распределение на пашне 
семян и хорошее развитие трав. При том, 
по мере надобности подкармливаем травы 
и проводим за ними соответствующий 
уход В результате, с каждого гектара на
кашиваем по 4,5—5 тонн высокопита
тельного сена. Несколько меньше полу
чаем сена с естественных угодий, кото
рые систематически улучшаем и под
кармливаем минеральными удобрениями.

В летний период для дойного стада ко
ров в овощно-кормовом севообороте соз
даем зеленый конвейер. В него входят 
озимая рожь, однолетние и многолетние 
травы, участки естественных сенокосов.

Озимую рожь начинаем скармливать 
I скоту во второй половине мая, когда под

ходят к концу запасы силоса и корнепло
дов. Из однолетних трав в .зеленом кон
вейере сеем в четыре срока на 30 гекта
рах вико-овсяную смесь. Первый срок се
ва — примерно 20—25 апреля, второй— 
15 мая, третий — в первых числах ию
ня и четвертый — в начале августа. 
Когда озимая рожь начинает грубеть, 
подкашиваем скоту вико-овсяную смесь 
первого срока сева, затем смесь последую
щих сроков. Одновременно подкашиваем 
скоту клевер и естественные травы на 
специально отведенных участках. Исполь
зуем корнеплоды, которые собираем при 
прореживании свеклы, а осенью — отхо
ды овощеводства — ботву, свеклу, мор
ковь,- капустный лист.

Таким путем коровы в течение всего 
лета сравнительно с небольших земель
ных участков получают в изобилии све- 
ясую зеленую массу. В этом — огромное 
преимущество летнего стойлового содержа
ния скота. При сравнительно небольшой 
земельной площади (в колхозе 600 гекта
ров пашни и 266 гектаров лугов и паст
бищ) круглогодичное етой.товое содержа
ние позволяет н<ам иметь стадо крупного 
рогатого скота, много свиней о лошадей, 
овец, кроликов и птицы.

Большую массу сочных кормов дает 
овощеводство. В этом сказывается пре
имущество всестороннего развития хозяй
ства.

В прошлом году в колхозе из общего 
дохода в три миллиона 90 тысяч рублей 
1 миллион 700 тысяч было получено от 
животноводства. Значительную долю этих 
средств дала молочно-товарная ферма. В 
текущем году, по предварительным дан
ным. доход от животноводства, как и от 
всего хозяйства, будет еще выше.

Ежегодно мы вкладываем на строи
тельство животноводческих помещении, 
па механизацию трудоемких процессов до 
600 тысяч рублей. Со времени объедине
ния — за три года — построили два 
коровника на 200. голов, соединенных 
доильным залом; свинарник и телятник— 

j на 150 мест каждый, кормоцех для при- 
I готовления Кормов на все поголовье ско- 
I та. артезианскую сквалсину с водопрово- 
i дом на фермы, хранилище на тысячу

тонн корнеплодов и концентратов. Кормо- 
приготовление, дойка, водоснабжение, 
внутрифермская *доставка к стойлам кор
нов и вывозка навоза механизированы. 
Животноводческие помещения размещены 
на центральной усадьбе и соединены ас
фальтированной дорогой.

Механизация трудоемких процессов да
ла огромные выгоды. Например, в зим
ний период суточный расход воды на фер
мах достигает 30—40 кубометров. Чтобы 
подвезти ее и разнести ведрами скоту, 
ежедневно требовалось бы 15— 17 чело- 
бек и 5—6 лошадей. Теперь они высво
бождены д.тя других работ. При том ав
топоение повышает удой не менее как на 
8— 10 процентов. Оборудование доильно
го зала подняло производительность труда 
доярок в 5—6 раз. Столь же разительны 
контрасты при сравнении затрат труда 
на внутрифермском транспорте, кормо- 
приготовлении.

В перспективном пятилетием плане 
колхоза предусматривается полная меха
низация труда в животноводстве. По под
счету это будет экономить в год 18 ты
сяч трудодней и 5 тысяч конедней, а в 
денежном выражении — 500 тысяч
рублей.

... Нп на какие деньги не оценить 
все возрастающую культуру труда жи
вотноводов. Вчерашние работники ферм, 
не знакомые с машинами, стали электри
ками, техниками: иначе и не назовешь 
наших доярок, в совершенстве овладев
ших сложной аппаратурой доильного за
ла. В этом зале, блистающем чистотой, 
размещены 22 станка с аппаратами для 
электродойки коров, зооветкабинет, мо
лочная, посудная, комната отдыха доярок.

В колхозе не менее развито и расте
ниеводство, хотя почвы у нас на основ
ных полях — средний суглинок — не 
так уж богаты питательными вещества
ми.

За последние 3—4 года мы со всей 
площади собираем озимых и яровых зер
новых (на суглинке) 17—22 центнера, 
картофеля (тоже на суглинке) — 170, 
овощей (в пойме) — 300, кормовых кор
неплодов (в пойме) — 400—500 цент
неров с гектара. Это — средняя урожай
ность, на отдельных же участках она 
значительно выше.

Основа богатых урожаев — правиль
ные девятйпольные полевой и опоще-кор- 
MOBOU севообороты с посевом многолетних 
трав.

В течение четырех лет правление ни 
разу не меняло состав бригад в звеньев, 
занятых на возделывании овощей и ЕЮр- 
мовых корнеплодов Они специализиру
ются на выращивании определенных 
культур. Бригадиры, звеньевые, а также 
многие рядовые колхозники закончили 
трехлетние агротехнические курсы. Вме
сте с колхозным агрономом П. Усачевым 
и тракторной бригадой Матвея Сабурова 
из Раменской МТС они обеспечивают вы
сокую культуру земледелия.

С помощью механизаторов в нашем 
колхозе широко применяются квадратно- 
гнездовая посадка картофеля, выращива
ние ранних овощей в торфоперегнойных 
горшочках, механизированный сев овощей 
я трав, перекрестный сев зерновых, 
яровизация и закалка семян, обильная 
заправка почв органическими и минераль
ными удобрениями, подкормка расте-

й и т. д.
Сельскохозяйственный год в колхозе 

завершен. Своевременно, до наступления 
морозов, убран урожай поздних овощей и 
кормовых культур. Животноводы образцо
во подготовились к зимовке скота. Весь 
скот размещен в теплых и светлых поме
щениях и обеспечен кормами. В пред
праздничные дни в основном закончили 
распределение продукции среди колхозни
ков. Они полной мерой получают за свой 
труд. На каждый трудодень выдается по 
400 граммов пшеницы, семь килограм
мов картофеля, пять — овощей. Деньга
ми предполагаем выдать по восемь руб
лей на трудодень.

Успехи колхоза несомненны. Но колхоз
ники нисколько не намерены успокаи
ваться на достигнутом. Постановление 
сентябрьского Пленума Центрального Ко
митета Коммунистической партии, меро
приятия партии и правительства, на
правленные на коренное улучшение мате
риального и культурного благосостояния 
советского народа, вызвали у нас новый 
прилив творческой энергии и инициати
вы.

В ответ на постановление сентябрьско
го Пленума ЦК наши колхозники приня
ли повышенные обязательства на 1954 
год. Животноводы дали слово довести мо
лочное стадо до б() процентов к общему 
поголовью крупного рогатого скота, полу
чить от каждой коровы по 4.500 кило
граммов молока; спять с откорма 200 
свиней и получить на каждые 100 гек

таров пашни по три тонны свинины; до
вести поголовье птицы на птицеферме с
1.200 до 1.500 штук и получить от 
каждой курицы-несушки 115 яиц.

Овощеводы решили: довести площадь 
овощных культур до 70 гектаров в полу
чить средний урожай: капусты — 500 
центнеров, помидоров — 300, огурцов — 
200, столовой свеклы — 300 и морко
ви — 400 центнеров с каждого гектара.

Взвесив еще не использованные резер
вы, полеводческие бригады обязались в 
1954 году вырастить озимых и яровых 
зерновых культур по 25 центнеров, кар
тофеля — 250, кормовых корнеплодов — 
500, подсолнечника на силос — 300 и 
кукурузы на силос — 700 центнеров с 
каждого гектара.

Эти обязательства стали для нас боевой 
программой действий. Животноводы орга
низованно вступили в зимовку скота и 
настойчиво добиваются повышения удоев 
молока и улучшения откорма свиней. Еще 
до завершения уборки урожая в бригадах 
началась деятельная подготовка к весен
нему севу будущего года. На каждый гек
тар засыпано по 3 тонны отборного се
менного картофеля, заготовлены сортовые 
семена зерновых культур и трав. Намоче
но к весне закупить 300 тонн минераль
ных удобрений, из которых 25 тонн уже 
завезены в склад колхоза. Соревнуясь за 
выпо.тнение принятых обязательств, 
бригады приступили к вывозке навоза 
на поля. Овощеводы заготавливают дер
новую землю и перегной для поделки 
торфоперегнойных горшочков.

С помощью шефствующего предприя
тия колхоз строит две теплицы площадью 
670 квадратных метров и 2.500 парни
ковых рам (с железобетонными парубня- 
ми) на паровом обогреве. Через месяц — 
полтора новое парниково-тепличное хо
зяйство вступит в эксплоатацию. Это поз
волит колхозу перейти на круглогодовое 
выращивание овощей, значительно повы
сить их производство.

В колхозе еще немало резервов для по
вышения производства продуктов поле
водства и животноводства. Будем неустан
но находить в полностью использовать 
этв резервы и непрерывно итти вперед по 
пути Б полному изобилию в родной совет
ской стране.

Н. ПУЗАНЧИКОВ, 
председатель колхоза имени 

Молотова, Раменского района^ 
Московской области.
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Резко повысить темпы рыбодобычи
П ер ед о в и к и
р ы б о д о б ы ч и

Успешно ведет лов рыбы колхоз имени 
Еалиыина, Кожевниковского района. Ры
баки этой артели взяли обязательство — 
досрочно выполнить годовой план рыбодо
бычи. Свое слово они сдержали, завершив 
годовой план в начале дев̂ абря. Сейчас 
юь рыбы продолжается е неослабевашпрпз 
напряжением. В дни зиячеГг путины 
бригада рыбаков добилась новы.? успехов. 
Она уже выловила 750 пудоз рыбы сверх 
годового плана.

Хороших показателей добилась рыболо
вецкая бригада колхоза «Красный Ок
тябрь», Томского района. Она досрочно 
выполнила годовой план лова рыбы и на
чала сдавать рыбу государству сверх 
годового плана.

☆  ☆

Сверх годового плана
Рыбаки и рыбачки нашего косгхова к 

25 ноября выполнили квартальН'Ое произ
водственное задание. Коллектнв бригады, 
работой которой руководит тов. Этукмаев, 
сдал сверх плана более 190 пудов высоко- 
качестве1Нной рыбы, а бригада тов. Ваули
на — '130 пудов.

Колхозники обязались дать до конца 
рада сверх плана еще 900 пу.дов рыбы.

С. ПЕРЕГОНЦЕВ, 
председатель колхоза «Охотник 

и рыбак», Молчановского района.

Выполнить Г0СУДарСТВ8ННЬ[И 
план рыбодобычи кажды м 

колхозом
Передовые колхозы нашего района не 

только выполнили, но и значительно пе
ревыполнили государственный план ры
бодобычи за 11 месяцев текущего года. В 
числе их—колхозы имешги Хрущева, илгани 
Димитрова, имени Жданова.

Однако в целом по району рыбодобыча 
идет медленно, годовой план выполнен 
всего лишь на 76 процентов. Особенно 
плохо работают колхозы имени Маленкова 
и имени Микояна. Резво снизил добычу 
рыбы колхоз имени Куйбышева.

Такое положение дел с выпоитнением 
голового плана в этих колхозах создалось 
потчигу. что инженерно-технический пер
сонал МРС мало олазьгвал помощи рыб^ 
ловецким бригадам, слабо боролся за ук- 
релленже производственной дисциплины. 
В результате этого большинство рыбаков 
не работало в наиболее благоириятное 
время лова. Правления многих колхоз<№ 
не контролировали работу рыбаков, сни
мали их с промысла на сельскохозяйст
венные рабочъ!. Район должен выставить 
на лов 320 рыбаков, а работают 170.

В нашем районе запрещен лов рыбы 
самоловами. Это создало дополаительвую 
трудность в выполнении плана добычи 
рыбы в отдельных колхозах. Для того, 
чтобы выполнить и перевыполнить го
довой план рыбодобычи каждым колхозом, 
нужно не^длеяно переключить в(5ех ры
баков на облов озер, речек, затонов, уста
новить контроль за заморными водоемами. 
Необходимо использовать на промыслах 
все имеющиеся орудия лова: невода, 
вентери, сети и т. д.

Рыбоконсервный завод обязан органи
зовать приемку рыбы от рыбаков не 
только на приеиньга пунктах, а прямо на 
промыслах.

И. ШИБАЕВ, 
директор Колпашевской МРС.

П у с т и т ь  
о р у д и

Передовые артели Каргасовского района 
с каждым днем увеличивают добычу рыбы, 
соревнуясь за досрочное выполнение годо
вого производственного плана. Рыбаки и 
рыбачки колхозов имени Чапаева и имени 
Кирова уже выполнили по полтора годо
вых задания. На 107 процентов выполнил 
годовое задание колхоз имени Кутузова. 
Перевыполнила план артель имени Воро
шилова. Передовой рыбак этой артели 
Иван Константиношч Важешн годовое 
задаче выполнил на 200 с лишним про
центов. Рыбак тов. Сусолин за 9 месяце® 
работы на промысле добыл 77 центнеров 
рыбы вместо 63 по плану.

Хорошо работают некоФорые бригацы 
государственного лова Каргасокского рыбо
завода. Бригада, которой руководит тов. 
Пинегин, сдала сверх п.чана более 300 пу
дов рыбы.

Однако большинство колхозов Каргасок- 
ской МРС не выполняет государственные 
планы рыбодобычи. В этом году колхозы,

' обслуживаемые МРС. должны выловить 
12.630 центнеро® рыбы, а на приемные 
пункты поступило немногим более 8 ты
сяч центнеров.

Крупнейшая в районе рыболовецкая ар
тель имени Свердлова имеет все необходи
мое для успешного лова, Но вместо 3.200 
центнеров рыбы но плану здесь выловлено
2.000 центнеров.

Что же мешает артели вести лов рыбы 
так, как ведут его в передовых артелях? 
Основная причина заключается в том, что 
правление артели не руководит рыбаками. 
Сейчас на лове должно быть ежедневно 
занято 70 человек, а выходят только 50. 
Труд рыбаков не организован. Большую 
часть времени они теряют на переезды. 
Этот недостаток можно устранить, если 
правление артели выделит людей на вы
возку рыбы с мест лова на приемные 
пункты.

Звенья, руководимые М. Гришаевым, 
Д. Николаенко, ведут лов на озерах. Еа 
о^ов водоема звешу требуется день, а на 
переезд туда и обратно рыбаки затрачива
ют 4 дня.

Плохо используются орудия лова. Из 
180 стяжек самоловов выставляется толь
ко 100—ПО, из 900 фитилей— 400.

Неудовлетворительно ведет лов рыбы

в х о д  в с е  
я л о в а
колхоз «Заря коммунизма». Здесь также
не выставлено на лов необходимое количе
ство рыбаков. В распоряжении рыболовец
кой бригады имеется 40 фитилей, 90 стя
жек самоловов, но они не применяются 
на промысле. Из 40 режовок используется 
только 20.

В колхозе имени Маленкова в первом 
полу^дии лов рыбы шел успешно. Но в 
третьем квартале план не был выполнен. 
На совете МРС председатель колхоза тов. 
Нестерко дал слово, что колхоз справится 
с выполнением годового плана раньше 
срока. Но этого не произошло. Больше то
го, тов. Нестерко снял е промысла всех 
рыбаков, и в течение месяца они не за
нимались рыбодобычей.

Не выполняют план лова рыбы колхо-: 
зы имени Куйбышева, имени Ильича, 
«Северная звезда» и другие. Колхоз имени 
Сталина должен сдать государству 1.200 
центнеров рыбы, но сдано только полови
на этого количества. На 57 процентов вы
полнен план рыбодобычи Волховом имени 
Ленина.

Колхозы не выстав.1яют на .промысел 
необходимое количество рыбаков и плохо 
используют орудия лова. В распоряжении 
колхозов имеется 70 неводов, 3.500 само
ловов, 2.580 фитилей и 2.050 сетей. Одна
ко большинство этих орудий лова не при
меняется на промыслах. Так, например, 
фитилей используется на водоемах 680 
штук, а сетей всего 213.

Не налажен учет выловленной рыбы. 
Канаскинский, Мизуркинский, Устъ-Васю- 
ганскнй и многие другие приемные пунк
ты длительное время не выдают колхозам 
квитанции на сданную рыбу. Поэтому 
руководители некоторых колхозов узнают 
о ходе рыбодобычи только в конце меся
ца.

Райком партии и райисполком плою 
руководят предприятиями рыбной про
мышленности, не вскрывают своевременно 
ошибки и недостатки в их работе. Райком 
партии принимает много решений по воп
росам рыбодобычи, однако должного кон
троля за выполнением этих решений не 
осуществляет.

Н. СТАДУХИН.

Т р е б у е т с я  к о н к р ет н о е  р у к о в о д ст в о
Плохо организована добыча рыбы в 

Кривошеинском районе. На промыслах 
работает не более 70 колховников вместо 
105 по плану.

Особенно плохо организована рыбодобы
ча в рыболовецком Волхове имени Сталина. 
Годовой план колхоз выполнил лишь 
на 48 процентов. За пятидневку здесь 
вылавливают по 6—7 центнероа рыбы 
при задании 42 центнера. Председатель 
колхоза тов. Ер.тинеков, заместитель пред
седателя тов.* Трифонов, бригадир тов. 
Ще510В самовольно направляют рыбажов на 
другие работы, сами не бывают на про
мыслах и совершенно не руководят ры
бодобычей. Рыбаки колхоза бросили невод 
растянутым прямо на песке, где он про
лежал больше месяца Не©од, стоимостью 
в 6.540 рублей, пришел в полную негод
ность. За 10 месяцев здесь пришло в негод
ность большое количество орудий лова. 
Три невода, предназначенные для лова 
рыбы подо льдом, оказались совершенно 
неютремонтнрован'ным1и. Поэтому богатые

За действенную н разностороннюю 
помощь пригородным колхозам

Сейчас в обстановке небывалого трудо
вого подъема, вызванного историческим 
постановление(и сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, в колхозной дереФне проводится 
большая работа, направленная на резкий 
подъем сельскохозяйственного производ
ства. В этом большом деле чрезвычайно 
важное значение приобретает шефская 
помощь сельскому хозяйству со стороны 
различных предприятий и организации 
города.

Шефская работа — дело не новое. В то 
же время не подлежит сомнению, что в 
этом деле имеются серьезные недостатки.

Одним из таких недостатков нужло 
считать то, что шефская помощь до сих 
пор оказывалась колхозам, главным обра
зом, только в период уборки урожая или 
саачв хлеба государству т. в. в конце 
сельскохозяйственного года, когда судьба 
урожая уже была предрешена Практика 
показывает, что нередко приходилось по
могать убирать плохой урожай. Так слу
чилось. например в текущем году в кол
хозе «Путь к комдгунизму». Томского 
района. В результате оказанной ему по
мощи, он cBOOBpeMGiHHo убрал урожай. Но 
колхоз убрал ний^ий урожай. Это го
ворит о том. что колхоз нуждался в по
мощи ве только в перио|Д уборки урожая, 
но 0 в течение всего сельскохозяйстветгно- 
го года. А такая-то вот помощь сельско
хозяйственной артели не была оказана.

Колхоз «Путь к коммутгизмт» — круп
ное многоотраслевое хозяйство. Достаточно 
сказать, что колхоз имеет около 10 ты
сяч гектаро® зем.ти. из которой почти 
3 ты<'яч1! гектаров нахотятся в обработке. 
Он имеет пять крупных животноводческих

ферм. В колхозе работают три тра1Кториых 
бригады. Но вся эта мощная техника и 

; возможности, которыми располагает кол
хоз, пока используются далеко не доста
точно.

В колхозе низка еще культура зе.мледе- 
лия. вследствие чего н урожайность невы- 
^кая. Необходимая кормовая база для 
животноводства не создана, последнее от
рицательно сказывается на проауктивно- 
сти животноводства.

Приступив с ноября этого года к шеф
ству над колхозом, коллектив научных 
работников университета поставил перед 
собой задачу — помочь колхозу преодо
леть основные трудности, резво поднять 
урожайность сельскоховяйствениьтх куль
тур в 1954 году, а также улучшить кор
мовую базу и повысить продуктивность 
животноводстеа.

Главное сейчас в том, чтобы хорошо 
подготовиться к весеннему севу а затем 
образцово 1грове(Уги его, заложить тем са
мым прочную основу высокого урожая.

Колхоз имеет возможности для этого. 
В этом году он будет обеспечен семенами, 
в том числе и семенами многолетних 
трав. Всесторонняя проверка семян, про
водимая сейчас в лаборатории Сибирского 
ботанического сада, устанавливает их 
высокие посевные качества.

Колхоз будет производить посев яровых 
культур в 1954 году только по зяби, а 
не по весновспашке. Это позволит тща
тельно произвести предпосевную обработ
ку, а посев закончить в лучшие агротех
нические сроки.

Необходима большая и кропотливая ра
бота но подготовке к весеннему севу. 
Важную роль в этой деле должен сыграть 
организуемый сейчас в колхозе Дом сель-

рыбой водоемы Волхова — оеера, прото
ки не облавливаются.

Помощь этому Волхову должен был ока
зывать техник лова рыбодгункта Ушаков, 
но он уже более месяца не был у рыба
ков, не помогает им правильно ортанжзо- 
ватъ труд.

Не лучше обстоит дело и в колхозе 
«Луч востока» (председатель тов. Бузаев, 
бригадир тов. Голубев). Здесь в рыболо
вецкой бригаде работает 6 человек вместо 
15. Орудия лова используются дачтеко не 
полностью, в результате годовой план 
выполлея только на 56 процентюш.

Техники лова, ма<стерз рыбопунктов не 
чувствуют ответственности за выполнение 
плана рыбодобычи. Маютеф Кавырбаковото 
рыбопункта Колбышев не интореоуется 
работой рыбайов.

Директор Моячашвекого рыбозавода 
тов. Сухушин бывает на рыбных промыс
лах в Крнвошеинском районе очень редко, 
не вникает в работу рыбаков, не оказы
вает им должяой помощи.

Г. ЕРЕМИН.

скоюзяйственной культуры. В Доме сель
скохозяйственной культуры колхозный 
актив и колхозники будут овладевать пе
редовым опытом и достижениями сель
скохозяйственной науки. Здесь должны 
учитываться и обобщаться результаты 
внедрения прогрессивных приемов, при
меняемых в колхозе. Понятно, что в До
ме сельскохозяйственной культуры долж
на быть необходимая литература, а так
же лабораторное оборудование, наглядные 
пособия, экспонаты и т. д.

Университет помогает организовать и 
наладить работу Дома сельскохозяйствен
ной культуры при колхозе. Колхозу от
правлена библиотека. На днях будет пе
редано некоторое лабораторное оборудова
ние.

Сейчас колхоз испытывает затруднения 
в освоении севооборотов, а их в колхо
зе 4, в том числе 2 основных полевых и 
2 кормовых пятипольных севооборота. 
Очень важно правильно разместить посе
вы е учетом перехода к севообороту 
1954 г. Кстати сказать, эту работу до 
сих пор не выполнили ни специалисты 
МТС, ни представители райсельхозотдела, 
и сейчас в колхозе нет необходимой доку
ментации по севооборотам. Райсельхозот- 
дел должен в ближайшие дни передать 
колхозу эту документацию, а университет 
поможет уточнить намечаемый план и пра
вильно разместить посевы яровых куль
тур по предшественникам в 1954 году.

Университет поможет также колхозу 
обеспечить правильное хранение семян и 
подготовить их к посеву. Перед посевом 
семена яровой пшеницы будут протравле
ны гранозаном. Протравливание семян 
яровой пшеницы гранозаном по данным 
семенной лаборатории ботанического са.да 
на 15—20 процентов повышает урожай.

При анализе причины низкой полевой 
всхожести семян зерновых культур ка
федрой агрономии университета установ
лено, что появление редких и ослаблен
ных всходов объясняется чрезмерно глу-

Т а м с к и й  э о о в е т е р я н а р н ы й  т е х н и к у м  
М и и и с те р о гв а  с о в х о зо в  С С С Р  го то в и т  
м л ад ш и х  зо о т е х н и к о в , в е т е р и н а р н ы х  
ф е л ь д ш е р о в  и б у х г а л т е р о в  д л я  р а б о т ы  
в  с е л ь с к о м  х о зя й с т в е . З а  в р е м я  св о его  
с у щ е с т в о в а н и я  о н  п о д го то в и л  б о л е е
1 .2 0 0  с п е ц и а л и с т о в . М н о ги е  и з  его  
в о с п и т ан н и к о в  р а б о т а ю т  в  М Т С  и к о л 
х о за х  н а ш е й  облаегги.

Н а  с н и м к е : у ч а щ и е с я -о т л и ч н и ц ы  ве
т е р и н а р н о г о  о т д е л е н и я  (с л е в а  н а п р ав о ) 
3 .  Р .  П я т к о в а  и Н  М . П о ч е к у т о е а  в 
х и м и ч ес к о й  л а б о р а т о р и и  н а  п р а к т и ч е 
с к и х  з а н я т и я х .

Ф о то  Ф . Х и тр и н е в и ч а .

ФЕЛЬЕТОН

Ч Е Р С Т В Ы Е  С Е Р Д Ц Я

Вручение наград 
научным работ никам  

университета
На днях состоялось вручение прави

тельственных наград за выслугу лет и 
безупречную работу научным работникам 

.Томского государствсЕшого университета 
ниенн Куйбышева.

Депутат Верховного Совета СССР тов. 
В. А. Москвин от имени Верховного Сове
та СССР вручил орден Ленина лауреату 
Оалинской премии доктору физико-мате
матических наук профессору М. А. Боль- 
шаниной. Затем высшую награду — орден 
Левина получили доктор химических 
наук профессор А. П. Бувтин, кандидаты 
биологических наук доценты Е. Ф. Кисе
лева, Л. В. Шумилова, Л. П. Сергиевская.

Большой группе научных работников 
были вручены ордена Трудового Красного 
Знамени. «Знак почета», медали «За тру
довую доблесть» и «За трудовое отличие».

От имени награжденных выступили 
доктор химических наук профессор А. П. 
Бунтин и лаборант М. Т. Яковлева, кото
рые горячо поблагодарили партию и пра
вительство за высокую награду и заявили 
о том, что научные работники универси
тета не пожалеют своих сил для дальней
шего развития советской науки на благо 
народа.

Фекла Алиферова взяла Ульяну Ники
тичну за сухую, морщинистую руку и, 
подталкивая в порогу, сердито сказала:

— Иди, иди старая. Хватит у сына 
на шее сидеть. Есть дочь н живи у ней. 
Тоже мне свекровь нашлась. Нахлебница.

Иван Алиферов был тут же. Он ста
рался не встречаться со взглядом матери, 
и молчал.

С узелком в руке семидесятшпестилет- 
няя Ульяна Никитична Нлюскова покину
ла квартиру родного сына и пошла к до
чери Марии.

Мария Соловцова встретила мать на
стороженно.

— Ты что, мама, погостить в нам 
пришла или как? Что это у тебя за узел?

— Деваться некуда, вот и пришла,— 
тихо ответила мать. 11одбс1фода1К и губы 
ее вдруг мучительно задрожали, и она 
закрыла глаза ладонью.

Мария нахмурилась, но в ночлеге не 
отказала.

Через несколько дней вернулся с охо
ты муж дочери Емельян Соловцов — ди
ректор Томской школы ФЗО К» 2. Охота 
была удачной, и Мария приготовила ужин 
из свежей дичи. После ужина (Пловцов 
обратился к Ульяне Никитичне:

— Ну, как уточка? Хороша? Заходи, 
мамаша, весно! опять угощу. А сейчас 
спать пора. Мария уведи ее к Алиферо- 
вым.

Тщетно пыталась доказать Нлюскова 
безвыходность своего положения, плака
ла. Зять оставался непреклонен: погости
ла и хватит. Не хочешь идти к сыну, 
ступай на улицу.

Мария равнодушно мыла посуду...
Ту ночь, да и последующие прокорота- 

ла Ульяна Никитична в сырой кухне у 
порога квартиры сьгаа Ивана. Дальше 
порога ее не пустили.

Всю свою жизнь Ульяна Никитична 
трудилась честно, сберегая каждую копей

ку, чтобы вырастить детей, вывести их 
на хорошую путь-дорогу. Все, что было у 
нее заветного, она вложила в детей.

Еакая мать, склонившись над люль
кой, не мечтает о будущем своего ребен
ка? Она хочет, чтобы ее дитя росло здо
ровым. умным н обязательно чутким. А 
сколько гордости переживает женщина, 
когда мечты осуществляются, и взрослые 
дети окружают ее вниманием и заботой.

Миллионы советских граждан бережно 
и любовно относятся к своим престаро-- 
лым родителям. Чувство ответственности 
за их материальную обеспеченность, за 
почетную старость стало у нас непрелож
ным законом.

Вот почему яедепым и диким выгля
дит в наше время поведение Ивана Али
ферова и Марии (Половцовой. Откуда у 
них столько эгоизма, черствости, 6eoceiH 
дечия?

— Жилплощадь мала, — цинично за
являют Иван Алиферов и Мария Соловцо
ва.

Для мебелн в их квартирах месте 
нашлось, а для родной матери его не ока
залось. Четыре зарплаты в бюджете Алн- 
феровых и Соловцовых, а Плюскову ко]  ̂
мят соседн.

Возмущение вызывает бессердечный̂  
антиобщественный поступок коммуниста 
Соловцова, выгнавшего за порог квартиры 
беспомощную мать своей жены. Нам ка
жется, его товарищи по работе, коммуни
сты, состоящие е ним в одной партийной 
организации, не должны закрывать на 
это глаза.

Печальная история Ульяны Никитич
ны не «частный случай», как его пыта
ются изобразить Соловцов и другие уча
стники постыдной травли Плюсковой, а 
уголовное дело. Самое ценное, самое доро
гое в нашей стране — человек, и кто его 
обидел, тот должен понести заслуженное 
наказание.

Евг. ПОПОВ.

-□  О □ -

Письма в редакцию
Помещения магазинов используются 

не по назначению

в МАГАЗИНЕ 
„ЮВЕЛИРТОРГА*

HawBOTC увеличился спрос трудящих
ся г. Томска на ювелирные изделия. За 
11 месяцев текущего года магазин «Юве- 
дирторга» продал ювелирных изделий на 
100 тысяч рублей больше, чем за весь 
прошлый год.

Большой спрос у населения на сере
бряные ложки, вилки, нож®. Их ре>али- 
зовано в текущем году на 160 тысяч 
рублей, на 30 тысяч рублей больше, чем 
в прошлом году. Вдвое больше прошло
годнего продано часов лучших марок 
«Звезда» и «Победа». Увеличился спрос 
на серебряную посуду, в два раза—на ху
дожественные палехс&не шкатулки.

Многие магазины Томска размещаются 
в неприспособленных для торговли поме
щениях, не имеют хороших складов и хо
лодильников. В результате продовольст
венные и промышленные товары портят
ся. Так, например, не имеет оборудованно
го складского помещения магазин горпи- 
щеторга 69 и ряд других.

Вместе с тем, в гор. Томске немало спе
циально приспособленных для торговли 
помещений с хорошими подвалами для 
хранения товаров и складами используют

ся не по назначению. Например, помеще
ние бывшего магазина по ул. Войкова з^  
нято под гараж рыбпронтехсваба, парик
махерскую и квартиры. В здании бывше-' 
го магазина по улице Карла Маркса нахо
дится склад илсокомбината, квартиры. Ряд 
помещений магазинов по проспекту имени 
Ленина, улице Розы Люксембург также за
нят под различные учреждения. Горис
полкому в горторготделу следует принять 
меры в тому, чтобы они были использо
ваны по назначению.

И. ИГНАТЬЕВ.

Организовать выпуск гончарных изделий

ДУ?
Где можно купить глиняную посу- 

— этот вопрос можно часто слы
шать в магазинах Томска. Дело в том, что 
в продаже нет кувшинов, кринок, цветоч
ных горшков и других необходимых в 
домашнем хозяйстве изделий.

Неплохие гончарные изделия выпускала 
ранее артель «Керамик». Но с 1947 года 
она превратила их производство. Цех, в

котором раньше производилась посуда, за
нят под склад. Гончарное оборудование 
заброшено, мастера-гончары используются 
на вспомогательных работах. Вместо 
предусмотренных планом гончарных изде
лий артель выпускает деревянные ящики 
и кирпич.

Необходимо наладить в артели «Кера
мик» производство гончарных изделий.

В. ДМИТРИЕВ.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
В магазинах орса Моряковского судо

ремонтного завода часты перебои в тор
говле солью, хотя на складах орса 
соль имеется в достаточном количе
стве. Ассортимент других товаров повсе
дневного спроса ограничен.

В. ЕФИМЕНКО.

В г. Томске стройуправление Г9С-П 
недавно сдало в эксплоатацию двухэтаж
ный дом по улице Казанской, Ks 61. Зда

ние имеет много недоделок, паровое ото- . 
пление работает с перебоями.

И. БОГАТЫРЕВ.

Водоразборная колонка на углу улиц 
Крылова и Герцена в г. Томске работает с 
перебоями. Жители этого района вынуж
дены брать воду в колонках на улицах 
Белинского и.ти Крылова. Но и здесь 
воды часто не бывает.

Г. ЗАЙЦЕВ.

боБой заделкой сеиян щхи посеве на 6 и 
даже 8 сантиметров. С целью устранения 
этого недостатка Пороеинская МТС по 
предложению университета изготовит и 
поставит на сеялках специальные ограни
чители глубины заделки семян. Это даст 
возможность произвести посев на опти
мальную глубину и обеспечит повышение 
урожайности только за счет этого меро
приятия не менее, чем на 2 центнера с 
гектара.

В колхозе большой удельный вес имеют 
озимые культуры, но за последние годы 
озимая рожь плохо сохраняется в зимне
весенний период и дает пониженный уро
жай. В этом году посевы озимой ржи 
ушли под снег в хорошем состоянии. Про
водимые сейчас в колхозе наблюдения за 
состоянием озимой ржи под снегом пока
зывают, что жизнеспособность растений 
высокая. Посевы озимых особенно будут 
нуждаться в правильном уходе за ними 
в период схода снега и в первый период 
вегетации. Университет поможет колхозу 
определить мероприятия по уходу за ози
мыми посевами, а также освоить другие 
прогрессивные агротехнические приемы.

Сейчас в колхозе проводятся лекции и 
беседы на сельскохозяйственные темы, 
обосновывающие намеченные нами меро
приятия.

Мы назвали только мероприятия, щюво- 
дймые сейчае университетом в направле
нии ршения главной задачи — повыше
ния урюжайности. Помимо этого оказы
вается помощь по улучшению культурно- 
массовой работы и т, д.

Однако считать шефскую помощь, ока
зываемую в данное время университе
том, достаточной пока нельзя. Возможно
сти по оказанию помощи пригородным кол- 
ховаи, в том числе и подшефному колхозу, 
у нас гораздо большие. Но нужно ска
зать, что некоторые кафедры и даже 
факультеты все еще не включи.тась в 
ше^кую работу. Прошедшее на днях пар
тийное собрание увашврнмпета вскрыло i

серьезные недостатки в этом важном деле 
и наметило меры по усилению помощи 
сельежому хозяйству. Вместе с тем ясно, 
что в некоторых случаях ^шиверситет 
не сможет помочь колхозу в решении 
ряда вопросов. Так, напри.мер, не в со
стоянии он оказать существенную по
мощь в строительстве, которое ве
дет сейчас колхоз. Только частично мы 
еможш помочь в электрификации колхоза. 
На днях мы столкнулись с таким слу
чаем. В колхозе из-за технических непо
ладок вышли из строя почти одновременно 
радиоузел и нитающий его электроэнер
гией генератор. Колхоэникл обратились к 
университету с просьбой помочь им нала
дить бесп1еребю|йную работу радиоузла, 
который обслуживает все пять населенных 
пунктов колхоза. Мы сейчас устр^яем 
неисправность радио'5'зла и в дальнейшем 
поможем обеспечить его бесшеребоГеную 
работу. Но капитально отремонтировать 
или заменить генератор, Ш1тающий ра
диоузел, университет не имеет возможно
сти. Эта работа легко может быть выпол
нена на некоторых заводах города.

С подобными трудностями сталкивается 
но только университет, но и другие орга
низации. Деятельность укрупненного кол
хоза сложна, а его запросы разнообразны, 
и едва ли в городе можно найти такой за
вод или организацию, которые могли бы 
оказать необходимую помощь колхозу в 
развитии всех его отраслей хозяйства, в 
строительстве, в развитии его энергети
ческой базы и других вопросах организа
ционно-хозяйственного укрепления колхо
за. Поэтому помощь, оказываемая отдель
но взятыми заводом или какой-либо 
организацией поашенрному колхозу, носит 
обычно односторон1сий характер.

Нужно признать, что после укрупнения 
колхозов заводы и организации г. Томска 
не усилили шефскую помощь . пригород
ным колхозам. С укрупнением колховов 
произошло резкое сокращение числа шеф
ствующих организаций. Например, колхоз 
«Путь к коммунизму» до укругпнеыия со

стоял из 6 колхозов, нм оказывалась шеф- 
екая помощь 6 организациями. Теперь 
шефствует над укрупненным колхозом 
одна организация. Мы не хотим этим ска
зать, что за колхозом «Путь к коммуниз
му'» нужно закрепить сейчас еще одну 
или три шефствующих организации. В 
Э1ХХМ нет необходимости, но обеспечить 
дополнительную помощь, которую не мо
жет оказать шефствующая организация, 
безусловно, нужно. Например, некоторые 
заводы г. Томска имеют благоприятные 
возможности оказать помощь в деле элек
трификации, университет — в повыше
нии культуры земледелия и т. д. Следова
тельно, здесь требуется совместная рабо
та ряда организаций.

К сожалению, в этом нагоравлении сде
лано еще мало.

Не так давно, на собрании партийного 
актива Кировского района обсуждался 
вопрос о задачах Кировской районной пар
тийной организации по выполнению реше
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Многие справедливо указывали на то, что 
отдельные организации города не совсем 
ясно представляют, какую конкретную 
помощь они Д0.1ЖЫЫ оказывать, а МТС и 
колхозы обращаются к ним с мелкими 
просьбами. Выступившие на этом собра
нии представители Томского сельского 
района не смогли сказать, в какой кон
кретно помощи нуждаются колхозы 
со стороны города и Кировского района в 
частности. И сейчас на этот вопрос руко
водящие организации Томского сельского 
района затрудняются ответить.

Все это говорит о том, что помощь со 
староны города колхозам и МТС приго
родной зоны по-настоящему не организо
вана.

Шефская помощь селу в нынешних ус
ловиях имеет огромное значение. Необхо
димо сделать ее более действенной н раз
носторонней.

Н. ПРИКЛАДОВ, 
директор Сибирского ботанического сада.
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К и тай ск ая  п еч а т ь  п о д д е р ж и в а е т  
з а я в л е н и е  Ч ж оу  Э н ь -л а я

ПЕКИН, 8 де̂ ьабря. (ТА(Х). Все цент- 'кратно направляли (ЮН протесты против 
ральные газеты опубликовали заявление преступлений америкаясклз; войск в Ко- 
iTKKHCTpa иностранны! дел Китайской На
родной Республиви Чжоу Энь-лая с ггро- 
тестоя по поводу принятия Генеральной 
Ассаяблоей ООН резолюции относительно 
так называемых «эбе)рств», Я1Еобы оовер- 
шейных корейско-китайской стороной в 
отнюшенвн «военнопленных из вооружен
ных сил ООН».

Газета посвящаегг этому заяв.тению пе- 
1>еаовы0 и редакционные статьи.

Газета «Женьинньжибао» в передовой 
статье указывает, что резолюция, приня
тая Генеральной Ассамблеей ООН под дав
лением США, клевещет на народные вой
ска Корен н Китая и направлена на со
хранение напряженности в международ
ных отношениях.

Газета указывает, что весь китайский 
народ поддерживает заявление Чжоу Энь- 
лая. который от имени Центрального на
родного сгравительства осудил эту резо
люцию Генеральной Ассамблеи. Газета 
приводит ряд фактов и высказываний 
иностранной, в том числе американской, 
печати опровергающих лживые утвержде
ния американской делегащги и подтвер
ждающих преступные действия американ
ских войск в Корее. Газета указывает, 
что Генеральная Ассамблея ООН должна 
была осудить преступные действия США. 
Однако ООН не только не сделала этого, 
а, наоборот, попустительствует США в 
грязной кл€®етни»веской калгаании против

рее. и несмотря на то. что многие меж
дународные орга!шзация неоднократно 
призывали ООН поддержать Женевскую и 
Галгскую конвенции, последняя хранила 
^юлчание и попустителктвовала зверствам 
американских войск в Корее.

В заключение газета пишет, что китай
ский народ возмущен бесстыдной клеветой 
американских правящих кругов на корей
ский и китайский натюды, а также про
тивозаконной революцией, принятой Гене
ральной Ассамблеей ООН, и сурово ее 
осуждает. Он считает, что подобные дей
ствия, к которым прибегают американ
ское правительство и Генеральная Ассам
блея СЮН, лишь ставят новое препятствие 
на пути борьбы народов всего мира за 
прочный >гнр, мешают мирному урегулиро
ванию корейского вопроса. Китайский на
род полон решимости развернуть вместе со 
всеми миролюбивыми народами, стоящими 
за справедливость, решительную борьбу 
против всех замыслов превратить ООН в 
орудие осуществления военной политики 
(’Ш.\ и прикрытия американекргх зверств 
и агрессии, за то, чтобы верн̂ ”гь ООН на 
путь, предначертанный ее Уставом.

Газета «Гунжен1>жпба<)» нитегг, что 
позорная резолюция, принятая Генераль
ной Ассамблеей ООН по указке США, ни
когда не скроет преступлений американ
ских агрессоров. Газета указывает, что 
ООН была основана как важное средство 
защиты ми.ра и международной безопас-

V I I I  С Е С С И Я  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  
А С С А М Б Л Е И  О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. (ТАСС). 7 де-! ния нм требований о предостзвлетги эко-

корейско-витайской стороны. Несмотря на сейчас она превратилась в ору-
тот факт, что за три с лишним года вой-
ны в К»рео правительства Китайской США в ираведашш иии «олоднон 
Народной Респуб.тики и Корейской Народ- 1нойны» и усиления их агрессивной по- 
но-Демократическей Республики неодно- .титики.

протесты в Пакистане против военного 
союза с США

КАРАЧИ, 9 декабря. (ТАСС). Пакистап- 
ская общественность е огромным беспо
койством следит за американо-пакистан
скими военными переговорами и реши
тельно выступает против превращения 
страны в военный плацдарм американских 
агрессоров.

Представители партии народная му
сульманская лига имени Джинны, партии 
«Азад Пакистан», комитета профсоюзов 
провинции Синд, комитета защиты мира 
Пакистана, крестьянского комитета про
винции Синд и федерации банковских 
служащих Пакистана передали для опуб
ликования в печати совместное заявление, 
в котором говорится:

Мы. нижеподписавшиеся граждане Ка
рачи, выражаем тревогу и беспокойство в 
связи с сообщениями в комментариями 
иностранной печати о вовлечении Паки
стана в некий «оборонительный союз» с 
США или Турцией, которая уже прикова
на Б северо-атлантическому блоку. Это 
будет означать разрешение иностранной 
державе господствовать в нашей внутрен
ней жизни и передачу всех наших ресур
сов — людских и материальных — ино
странной державе, которая принесет вой
ну на нашу землю.

Наше молодое государство нуждается в 
мире, чтобы осуществить свои планы на
ционального развития и избавить народ 
от голода, нищеты и невежества.

Любой подобный шаг будет иметь сво
им результатом не только постепенное 
уничтожение нашего суверенитета, но он 
будет способствовать поддержанию и ук
реплению иностранного господства во 
всех странах, борющихся за свою нацио
нальную независимость.

Ввиду вышеизложенного мы призываем 
правительство ясно заявить, что оно не 
будет соучастником никаких военных 
союзов,' не даст никаких обязательств в 
этом отношении, будет проводить полити
ку нейтралитета и одновременно исполь
зует свое влияние для ослабления меж
дународного напряжения и окажет по
мощь другим мусульманским странам в 
их борьбе за свою свободу и независи
мость.

Партия «Азад Пакистан» в заявлении 
для печати резко осуждает официальных

представителей пакистанского правитель
ства, которые втайне от народа готовят 
военный союз с США. Их вынужденные 
«разъяснения и опровержения», говорит
ся в заявлении, не имеют ничего общего 
с действительностью. По мнению партии 
«Азад Пакистан», беспокойство соседних 
стран в связи с сообщениями о предпола
гаемом военном союзе между США и Па
кистаном является совершенно понятным.

В заявлении далее подчеркивается, что 
ни одна страна Среднего Востока и Азии 
не может спокойно следить за ра.звиваю- 
щимися событиями. Страны Азии уже вы
разили огромное беспокойство предостав
лением Соединенным Штатам военных баз 
в этом районе и окружением стран, с ко
торыми они имеют дружественные отно
шения.

Указывая, что пакистанский народ вы
ступает против всяких военных союзов, 
партия «Азад Пакистан» в своем заявле
нии потребовала, чтобы правительство 
немедленно разъяснило свою политику по 
следующим вопросам:

1. Будет ли внешняя политика Паки
стана сформулирована на принципах со
хранения мира и предотвращения новой 
мировой войны.

2. Входит ли в политику правительства 
установление отношений мира и дружбы 
со всеми соседними странами, невзирая 
на идеологические различия.

3. Какие шаги предприняты прави
тельством в деле усиления борьбы наро
дов Среднего Востока за самоопределение 
и освобождение от ярма рабства.

4. Заключит ли Пакистан военный 
союз с США илн сделает что-либо подоб
ное, несмотря на оппозицию большинства 
арабо-азиатских стран.

5. Знает ли пакистанское правитель
ство об оппозиции большинства арабо
азиатских стран к американо-пакистан
ским переговорам о заключении военного 
союза.

6. Игнорирует ли пакистанское прави
тельство реакцию во всех странах .мпр.т в 
этом отношении и пойдет ли оно своим 
путем, который серьезно подорвет отно
шения, с другими странами и поставь 
под угрозу свободу и единство Пакистана.

Окончание совещания трех западных 
держав на Бермудских островах

НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. (ТАСС). Агент
ство Ассошиэйтед Пресс передало заклю
чительное коммюнике о совещании глав 
правительств США. Англии и Франции, 
опубликованное сегодня от имени Эйзен
хауэра, Черчилля и Ланьеля (хотя послед
ний. как известно, присутствовал лишь 
на одном заседании и ни разу не высту
пал).

В коммюнике говорится, что участни
ки совещания считают свою силу «гаран
тией мира и безопасности» и объявляют 
о намерении и впредь прилагать уги.шн, 
«имеющие целью усовершенствование 
этой силы». Да.тее подчеркивается, что 
так ваз. северо-атлантический договор 
является основой политики участников 
совещания и перечисляются проблемы,

которые рассматривались на совещании, 
и, в частности, германский вопрос, воп
рос о «европейском оборонительном сооб
ществе», положение на Дальнем Востоке, 
события в Пндо-Китае. ,

В отношении ответа на советскую но
ту о созыве совещания министров иност
ранных дел четырех держав в коммюни
ке говорится, что был одобрен текст «от
ветов. которые должны привести к ско
рой встрече, четырех министров иностран
ных дел».

В коммюнике содержится намек на раз
ногласия. существующие между участни
ками совещания: указывается на позицию 
Франции в отношении «европейского обо
ронительного сообщества».

После совещания трех западных держав 
на Бермудских островах

ВАШИНГТОН, 8 декабря. (ТАСС). Сооб- 
щения печати продолжают свидетельство
вать о том, что совещание западных дер
жав на Бермудских островах происходило 
в обстановке разногласий и взаимных 
упреков.

Корреспондент Скрнппс Говардовского
газетного треста Шэкфорд сообщает с 
Бермудских островов, что «никто из го
сударственных деятелей не добился на 
бермулско.м совещании того чего хотел... 
Французы отправились домой, добившись 
меньше, чем другие... Сведения, просочив
шиеся из-за колючей проволоки, окружав

шей место встречи, -свидетельствуют о 
разочаровании всех сторон. Американцы 
разочарованы Черчиллем, англичане разо
чарованы Эйзенхауэром, п оба они, Чер
чилль и Эйзенхауэр, ра.ючарованы и 
огорчены позицией французов».

Как указывает корреспондент газеты 
«Нью-Порк геральд трибюн» Рассел, аме
риканская оценка результатов совещ.тпия 
«подтвердила то. что косвенно признава
лось в коммюнике: переговоры дали мало 
конкретных решений. Большая тройка не 
сумела добиться прогресса в направлении 
к созданию европейского оборонительного 
сообщества шести стран».

кабря на пленарном заседании Генераль
ная Ассамблея вначале единогласно утвер
дила доклад мандатной комиссии.

Большинством голосов Ассамблея утвер
дила проект резолюции третьего комитета 
по вопросу о так называемых «доказа
тельствах существования принудительно
го труда». Выступивший по мотивам го
лосования представитель СССР Г. Ф. Сак- 
син заявил, что делегация (Советского 
Союза будет голосовать против этой ре
золюции. Он подчеркнул клеветнический 
и тенденциозный характер внесенного 
американской делегацией вопроса о так 
называемом принудительном труде и за
явил. что весь этот «вопрос» построен на 
сборнике фальшивок и злостных измыш
лений, направленных против СССР и 
стран народной демократии, что было до
казано в подробных выступлениях ряда 
делегатов при обсуждении этого вопроса 
в третьем комитете. При этом представи
тель СССР указал, что Советский Союз 
еще в 1951 году предлагал создать авто
ритетную международную комиссию по 
изучению условий труда в различных 
странах, в работе которой приняли бы 
участие представители профсоюзов трудя
щихся различных стран, а не частные 
липа, не имеющие никакого отношения к 
профсоюзам и к вопросу о положении ра
бочего класса в капиталистических стра
нах. как это имеет место в данном слу
чае. Англо-американский блок отклонил 
п продолжает отклонять эти предложе
ния Советского Союза.

Делегации СССР. Украинской ССР, Бе
лорусской ССЛ Польши и Чехословакии 
возражали и голосовали против указанно
го проекта резолюции. Представители 12 
стран — Афганистана, Аргентины, Бир
мы, Египта, Индонезии, Ирана, Ирака и 
других стран — воздержались при голо
совании. Три делегации не приняли уча
стия в голосовании.

На этом заседании англо-американский 
блок проголосовал также за проект ре.зо- 
люции третьего комитета по другому воп
росу, носящему столь же лицемерное на
звание: «О мерах для мирного разреше
ния вопроса о военнопленных». Выступая 
по мотивам голосования, представитель 
СССР С К. Парапкин заявил, что совет
ская делегация будет голосовать против 
этого проекта резолюции. Он указал, что 
делегация США навязала рассмотрение 
этого вопроса в нарушение статьи 107-й 
Устава 0()Н, так как согласно Уставу 
вопрос о военнопленных второй мировой 
войны не входит в компетенцию Органи-

номических или военных привилегий, 
указанные делегации (СССР, Украинская 
ССР, Белорусская ССР. Польша и Чехо
словакия) воздержались при голосовании 
этих резолюций в целом.

Ассамблея утвердила также резолюцию 
комитета по экономическим и финансо
вым вопросам по докладу генерального 
директора органа ООН по восстановлению 
Кореи. Представители СССР, Польши, Че
хословакии. Украинской ССР и Белорус
ской ССР воздержались при голосовании 
этой резолюции, поскольку, как они ука
зывали в комитете по экономическим и 
финансовым вопросам, генеральный ди
ректор органа ООН по восстановлению 
Корен превратился в орудие американско
го военного командования.

НЫО-ЯОРК, 9 дека-бря. (ТАСС). На пле
нарном заседании утром 8 декабря Ген^ 
ральная Ассамблея утвердила революцию 
второго комитета по вопросу об оказании 
помощи Ливии. Делегации (XXJP, УССР, 
БССР, Польши и Чехословакии вовдержа- 
лись при гоюсоваяии этой резолюции, 
так как она не содержит никаких га
рантий против навязывания Ливии оо сто
роны некоторых государств требований о 
предоставлении им экономических, поли
тических и военных уступок. Делегации 
СССР. УССР. БССР, Польши и Чехосло
вакии голосовали во втором комитете за 
те пункты этого проекта революции, ко
торые предусматривают меропрвятия по 
оказанию помощи Ливии.

Затем Ассамблея рассмотрела доклад 
и резолюцию Специального полпггического 
ко̂ гитета по вопросу о расовом конфликте 
в Южной Африке. Проект этой резолюции, 
как известно, был внесен делегациями 
17 стран.

Преаставзггель Южно - Африканского 
Союза выступил против революции Спе
циального политического комитета и внес 
свой проект резолюции в котором пред
ложил признать некомпетентность Гене
ральной Ассамблее осуждать этот вопрос. 
Делегаты Индш. Пакистана и Сирии вы
ступили в поддержку резолюции Спе- 
^ального политического комитета и вы
сказались против проекта резолюции де
легации Южно-Африжанского Союза.

Проеит резолюции Южно-Африканского 
Союза был отвергнут большинством в 42 
голоса, в том числе голосами делегаций 
СССР, УССР Б̂ССР, Польши, Че!хослова- 
кии, арабских, азиатских и большинства 
латиноамериканских стран. За .этот проект 
голосовали только делегации Южно-Афри
канского Союза, Англии. Франции, Бель-

зании Объединенных Наций. Парапкнн гии. Греции, Люксембурга, Австралии
подчеркнул надуманный и фальшивый 
характер этого, предложенного американ
ской делегацией вопроса и указал, что 
этот вопрос был сфабрикован американ
скими реакционными кругами в целях 
враждебной пропаганды против СССР и 
стран народной демократии. Надуманность 
и искусственность этого так называемого 
«вопроса» видна из того факта, что ре
патриация военнопленных из Советского 
Союза закончилась более трех лет назад. 
Несмотря на это. под давлением делеп- 
ЦП0 США была создана в нарушение Ус
тава ООН «специальная комиссия» из 
специально подобранных лиц, которая,

Колумбии. Делегации США и 9 других 
■стран воздержались.

Несмотря на <кЖ1есточеннов сопротивле
ние делегаций колониальных держав, 
Ассамблея приняла большинством в 38 го
лосов проект революции Спещиального по
литического комитета.

Затем на рассмотреетие Генефальной Ас
самблеи был представлен доклаа четверто
го комитета по вопросу об объедивежии 
в Африке племени эйве и территорий То
го, нахюиящиЛ'СЯ под управлением Англии 
и Франции.

Генеральная Ассамблея 46 голосами 
при 9 воздержавшихся утвердила резолю-

оперируя фальсифицированными и непро- щцо. которая рекомендует Англии и Фр<ш- 
веренными данными, стала орудием обма- щ т восстановить общий совет по делам 
на и клеветы на потребу американским -  - -
реакционным кругам.

Представители Белорусской ССР и 
Польши со своей стороны привели убеди
тельные аргументы против утверждения 
указанной резолюции большинства треть
его комитета. Представитель Белорусской 
ССР Новикова внесла предложение упразд
нить так называемую специальную ко
миссию по вопросу о военнопленных, соз
данную в нарушение Устава ООН. Одна
ко американо-английская группировка, 
прикрываясь процедурными уловками, ук
лонилась от голосования предложения бе
лорусской делегации.

Большинством голосов Ассамблея утвер
дила также резолюции комитета по эко
номическим и финансовым вопросам о соз
дании специального фонда низкопроцент
ных и долгосрочных займов и о создании 
международной Финансовой корпорации.
Де-тегации СССР. Белорусской ССР, Ук
раинской ССР, Польши и Чехословакии 
воздержались при голосовании этой резо
люции в целом. Как уже сообщалось, в 
ходе обсуждения этого вопроса в комите
те по экономическим и финансовым воп
росам, советская делегация голосовала за 
те пункты резолюции, которые содержат 
практические рекомендации о содействии 
экономическому развитию слаборазвитых 
стран, о создании справедливых для сла
боразвитых стран условий в области меж
дународной торговли. Поскольку эти ре
золюции не содержат пунктов, ограждаю
щих слаборазвитые страны от навязыва-

Того, избираемый воеоющим, прялгым 
тайным голосовашием, и предоставить 
совету полномочия раосматрввать вопрос 
об объединении территорий Того, а также 
другие воагросы. относящиеся к этим тер
риториям.

Делегации С(ХР, УСЮР, БССР. Польши 
и Чехословакии голосовали за эту резолю
цию. Пре.кггавители колониальных дер
жав, в том числе США, .Англия и Фран
ция вовдержали-сь при голосова1нии.

Боаьшин-ством голосов Генеральная Ас
самблея утвердила революцию, предлагаю
щую Англии и Франции ввести в Того 
слстему всеобщего избирательного нрава. 
Ва революцию голосовали 52 делегации, 
включая СССР, УССР, БССР. Польшу и 
Чехословакию.

Генеральная Ассамблея также рассмот
рела резолюцию, принятую четвертым 
комитетом в связи с планами Англии 
узаконить аннексию части Того, находя
щуюся под ее управление !̂, путем объе
динения Того с английской колонией Зо
лотой Берег под ви.том так называемого 
«административного союза». Основной 
пункт этой резолюции гласил, что такое 
объединение Того с колонией Золотой Бе
рег до достижения ими еамоуправлщшя 
илм невависймости противоречило бы 
припциттам и целям международной систе
мы опеки. Под нажимом колониальных 
держав этот пункт был устранен, после 
чего резолюция оказалась приемлемой для 
колониальных держав, и они голосовали 
за нее.

На совещании в Паньмыньчжоне
ПЕКИН, 9 декабря. (ТАСС). Кэсонский 

корреспондент агентства Синьхуа сооб
щает, что 8 декабря состоялось 19-е за
седание участников совещания, посвящен
ного созыву политической конференции. 
Американский представитель Дин внес 
так называемое «исчерпывающее предло
жение», состоящее из 17 пунктов, про- 
до.1жая занимать прежнюю позицию в ос

новном вопросе, касающемся участия 
нейтральных стран в политической кон
ференции. Поскольку в новом американ
ском предложении не содержится ничего 
нового, корейско-китайская сторона кате
горически отвергла его. Таким образом, 
на сегодняшнем заседании в результате 
позиции, занятой американской стороной, 
никакого прогресса достигнуто не было.

Южнокорейские военнопленные не желают 
репатриироваться

ПЕКИН 9 детгабря. (ТАСС), По сообще
нию корреспондента агентства Синьхуа из 
Кэсона вчера американская сторона про
пела разъяснительную беседу с 30 южно
корейскими военнопленными. Ни один из 
них не пожелал решатрлироваться.

------------------------------- □  ц --------
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Корею.
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оНлигацкн Государственного 3-процентного внутреннего выигрыш

ного займа о 7 -м  ЬпОЛНИТЕЛЬНЫМ талоном, даю щ им право учаот- 
вовать 30 оентнбря 1954 года в седьмом дополнительном тираж е  
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Р а зм е р  в ы и гр ы ш а на 
д в у х с о тр у б л ев у ю  

обли гац ию
В основном  ти р а ж е

В до п о л н ител ьн о м  
ти р аж е

100 .000 1
6 0 .0 0 0 2 5
2 5 .0 0 0 5 25
10 .0 0 0 25 80
ь . ш 80 800
1 .0 0 0 700 2 .3 0 0

400 7 .6 8 8 8 .2 8 9

В С Е Г О 8 .5 0 0 11 .500
О б щ а я  сум м а вы и гр ы 

ш ей в  ты с . р у б л ей 4 .6 5 0 .2 1 1 .3 9 0 .5

' ♦  

Ф  
Ф 

■ Ф

В ы и г р ы ш и , в ы п а в ш и е  н а  о б л и г а ц и и  в  о с н о в н ы х  т и р а ж а х , в ы п л а ч и 
в а ю т с я  н е за в и с и м о  о т  с р о к а  п р и о б р е т е н и я  о б л и га ц и й : в ы и гр ы ш и , в ы п а в 
ш и е  в  д о п о л н и т е л ь н ы х  т и р а ж а х , в ы п л а ч и в а ю т с я , е с л и  о б л и г а ц и я  п р и о б р е 
т е н а  в  с б е р е г а т е л ь н о й  к а с с е  не м ен е е , ч е м  з а  9  м е с я ц е в  д о  с р о к а  д о п о л 
н и т е л ь н о г о  т и р а ж а , т . е . в  т е ч е н и е  к а л е н д а р н о г о  го д а , п р е д ш е с т в у ю щ е г о  
то м у  го д у , в  ко т о р о м  п р о и зв о д и т с я  д о п о л н и т е л ь н ы й  т и р а ж , и л и  р а н е е  
э то го  с р о к а .

3 0  с е н т я б р я  1 9 5 4  го д а  в  с е д ь м о м  д о п о л н и т е л ь н о м  т и р а ж е  в ы и г р ы 
ш е й  по э т о м у  за й м у  б у д у т  згчаствопать  т е  за й м о д е р ж а т е л и , к о т о р ы е  п р и 
о б р е т у т  о б л и га ц и и  д о  3 1  д е к а б р я  1 9 5 3  года .

О б л и га ц и и  з а й м а  п р о д а ю т с я  и с в о б о д н о  п о к у п а ю т с я  с б е р е г а т е л ь н ы м и  
к а с с а м и .

приобретайте облигации государственного 3%
В Н У Т Р Е Н Н Е Г О  В Ы И Г Р Ы Ш Н О Г О  З А Й М А 1

Г о с у д а р с т в е н н ы е  з а й м ы  с п о с о б с т в у ю т  д а л ь н е й ш е м у  р а зв и т и ю  н а р о д 
н о го  х о з я й с т в а  С С С Р . ^

У п р а в л е в и е  г о с т р у д с б е р к а с с  н  г о с к р е д н т а  Т  
Xoi^cRofl о б л а с т и . ^

♦ ♦ ♦ = = ♦ ♦ ♦ ♦ = ♦ ♦ ♦

Зам оеаанторэ С. А. КРОПАЧЕВ

ЭКОНОМЬТЕ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ!
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЯ— НАРОДНОЕ ДОСТОЯНИЕ,

Б Е Р Е Г И Т Е  Е Ё !

Не допускайте холостого хода 
электрадвигателей1

Отлучаясь от станка, хотя бы на 
короткое время, отключайте 

злектромотор

Перерасходуя энергию на своем предприятии, вы 
вызываете недостаток ее на других предприятиях.

Н Е  д о п у с к а й т е  перерасхода алектроэнергин.
0 £ Е . С П Е Ч Ь Т Е  п ер евы п о л н ен и е  п л а н а  в ы р а б о тк и  п р о д у кции, экояонгя 

эл ектр о эн ер ги ю .
Т о и с в я й  эн е р г о с б ы т .

томский райпотребсоюз ср.
ПРИНИМ АЕТ о т  к о л х о з о в ,  к о л х о з н и к о в  НА КОМ ИССИОННЫ Х  

Н А Ч А Л А Х  Д Л Я  ТОРГОВЛИ НА КОЛХОЗНОМ РЫ НКЕ Г О Р О Д А  ТОМ СКА: ||
О  м я с о , п о л о к о , я й ц а , ж и р ы , с о л е н ы е  и  с в е ж и е  о в о щ и , с у ш е н ы е  и  с в е -  

ж и е  я г о д ы , о р е х и , к а р т о ф е л ь ,  л у к , ч е с н о к , з е р н о в ы е  к у л ь т у р ы .
Ц е н ы  о о гл а о н о  д о г о в о р е н н о сти .
П о воем  в о п р о с ам  о д а ч и  с е л ь х о зп р о д у к т о в  н а  к о м и с с и ю  о б р а щ а т ь с я  ! 

в  р а й п о т р е б с о ю з  (г. Т о м с к , К о м м у н и с т и ч е с к и й  п р о с п е к т , 1 7 , т е л е ф о н ы : ‘ 
i X  2 9 - 2 4 .  3 1 - 2 4 ). 2 — г з

Т Е А Т Р
О б л а с т н о й  д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  

и м е н и  В . П . Ч к а л о в а

11 д е к а б р я  —  « С т р а н и ц а  ж и з н и » .
1 2  д е к а б р я  —  « О г н е н н ы й  м о с т » .
1 3  д е к а б р я  в  4  ч а с а  д н я  —  С т р а н и 

ц а  ж и з н и » ,
в е ч е р о м  —  « С т р а н и ц а  ж и з н и » .

Н а ч а л о  в е ч е р н и х  спевегаклей  в  7  ч а 
с о в  3 0  м и н у т  в е ч е р а .

К тгао театр  и м е н и  И . Ч е р н ы х , Б о л ь 
ш ой  за л . 1 1 . 1 2 , 1 3  д е к а б р я  —  « Б е з  
в и н ы  в и н о в а т ы е » . С е а н с ы : 1 1 ,  1 , 3 ,  5 , 
7 , 9 .  1 0 -5 0 . М а л ы й  з а л .  1 1 , 1 2 , 1 3  д е 
к а б р я  —  « Д а л е к а я  н е в е с т а » . С е а н с ы : 
1 2 -3 0 , 2 - 3 0 , 4 - 3 0 , 6 - 3 0 , 8 - 3 0 ,  1 0 -3 0 .

О б л а с т н о й  о т д е л  « С о ю зп е ч а т ь »  
и м е е т  в  н а л и ч и и  д л я  п р о д а ж и  
ж у р н а л ы  м н о г и х  и зд а н и й .

З а  с п р а в к а м и  о б р а щ а т ь с я : 
г. Т о м с к , у л и ц а  К р ы л о в а , 2 1 ,  
« С о ю з п е ч а т ь » , т е л е ф о н  4 2 -6 9 .

Т И П О Г Р А Ф И И  №  2  
т р е б у е т с я  д в о р н и к .

О б р а щ а т ь с я :  г . Т о м с к , у л и ц а  им есш  
Л е н и н а , 1 3 .

Б а за р н о -р ы н о ч н о е  у п р а в л е н и е
с т а в и т  в  и зв е с т н о с т ь  о р г а « и за ц и и  
го р о д а  Т о м с к а , ч то  п е р е з а к л ю ч е 
н и е  д о г о в о р о в  в а  а р е н д ^  п о м е щ е 
н и й  и  н а  м е с т а  п о д  то р г о в л ю  н а  
1 9 5 4  го д  б у д е т  п р о и зв о д и т ь с я  до  
2 0  д е к а б р я  1 9 5 3  го д а .

Т р е б у ю т с я  с т о л я р ы , т о к а р е  по 
д е р е в у , с т а н о ч н и к и , м е х а н и к , с л е 
с а р и , к о н о в о зч и к , р а б о ч и е  в  ц е х и .
О б р а щ а т ь с я : г. Т о м о к , п е р е у л о к  
Т а т а р с к и й , 1 -а, а р т е л ь  « К у л ь т -  
с п о р т » .

Т р е б з ю т с я  к о ч е г а р ы  и  р а з н о р а 
б о ч и е . О б р а щ а т ь с я -  г Т о м с к , у л и 
ц а  К р а с н о а р м е й с к а я . 1 4 , го р о д 
с к а я  б о л ь н и ц а . 2 — 1

Т р е б у ю т с я  к о м н а ты  
д л я  с л у ш а т е л е й  2 -м е с я ч н ы х  к у р 
с о в  н и ж е и е р н о ^ гв х н и ч е ск и х  работа 
н и к о в  М и н и с т е р с т в а  у го л ь н о й  п р о 
м ы ш л е н н о ст и .

О п л а т а  п о  с о гл а ш е н и ю ,
С п р ед л о ж ен и я .м и  о б р а щ а т ь с я :  

г. Т о м с к , у л и ц а  С о в е т с к а я . 8 2 , 
д е к а н а т  в ы с ш и х  и н ж еатерн ы х  к у р 
с о в .

2 — 1

О с и н н и к о в с к о м у  го р н о м у  т е х н и 
к у м у  т р е б у ю т с я  о п ы т н ы е  п р е п о 
д а в а т е л и  п о  р у с с к о м у  я з ы к у ,  
м а т е м а т и к е , ф и з и к е , а н гл и й с к о м у  
я зы к у , г е о л о ги и , т е х н и к е  и м е т о 
д и к е  р а зв е д к и .

П р о е зд  до  м е с т а  р а б о т ы  по 
К З О Т ’у  О б р а щ а т ь с я : К е м е р о в с к а я  
о б л а с т ь , г. О с и н н и к и , у л и ц а  С ту 
д е н ч е с к а я , г о р н ы й  те х н и к у м .

Т р е б у ю т с я  п р о д а в ц ы . О б р а 
щ а т ь с я : г. Т о м с к , п е р е у л о к  Н а х а - 
н о в и ч а , 8 ,  о т д е л  к а д р о в  воею тор- 
га .

Г р-ка  К о л о д н и к о в а  Г а л и н а  В л а д и м и 
р о в н а , п р о ж и в а ю щ а я  в г. Т о м с к е , пе
р е у л о к  Ш п а л ь н ы й . 2 3 .  в о зб у ж д а е т  д е л о  
о  р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  гр-ном  К о л о д н и - 
к о в ы м  С е р г е е м  О с и п о в и ч е м .

Д е л о  с л у ш а е т с я  в  о б л а с т н о м  с у д е  
г. Т о м с к а .

Г р -к а  Б а я н о в а  А л е к са ’Ь д р а  Т и м о ф е е в 
н а , п р о ж и в а ю щ а я  в г Т о м с к е , у л и ц а  
К р а с н о а р .м е й ск а я , 11 8 , кв  1, в о зб у ж 
д а е т  д е л о  о  р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  гр -н о м  
Б а я н о в ы м  В и к то р о м  П а в л о в и ч е м , п р о 
ж и в а ю щ и м  в г. Т о м с к е , у л и ц а  Л е р м о н 
т о в а . 4 6 .  кв . 4 .

Д е л о  с л у ш а е т с я  в н а р о д н о м  с у д е  
2-го  у ч а с т к а  К у й б ы ш е в с к о го  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

А д р е с  р е д а к п й и  го р  Т о м св . п р о сп  я м  Л ен и н а . 13 , т е л е ф о н ы  а л »  с п р а в о к  (к р у гл ы е  су тки ) — 4 2 -4 2 . р е д а к т о р а  — 3 7  3 7  зам  р е д а к т о р а  — 3 7 - 7 0  
3 7 -7 7  8  4 2 -4 4 , o p o n a iв и д ы  — 4 7 -4 5 . в у зо в , ш ко д  в  к у л ь т у р ы  — 4 2  4 6  с е л ь с к о го  х о зя й с тв а  ~  3 7  3 9 .  п р о м ы ш л е н н о го  -  3 7  7 5 . о тд е л а  п и с е м - 3 7  3 8  я  31 4 7 .

____________________________________________________________________б у х г а л т е р и в  в  о т д е л а  о б ъ я в л е н и й  — 3 7  ЗД . с т е н о г р а ф и с т к е  — 3 3  9 4  д и р е к т о р а  ти п о гр а ф и и  — 3 7  7 2

о тв е т  с е к р е т а р я  — З М 9 .  с е к р е т а р и а т а  — 4 2 -4 0 . о т д е л о в  п а р ти й н о й  ж и зн и  — 
о т в е л а  а н ф о р м а п и в  —  3 7 - 3 3 , зала з а в  и зд а т е л ь с т в о м  — 3 7 -7 5 ,

К 3 0 4 9 7 0 Г. Томсв, тноографив № 2 Полатрафвздаха. Т и р а ж  5 5 .0 0 0  э к з .  З а к а з  М  4 3 2 5


